

DIARIO DE



BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.

La Conversion de San Pablo Apostol y Santa Elvira Virgen y Mártir.

CUARENTA HORAS.—Estan en la iglesia de San Anton Abad, de Padres Escolapios : se descubre á las siete y media de la mañana y se reserva á las cinco y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Belen, en su iglesia.

Dia.	Hor.	Term.	Baróm.	Vient. y at.	Sol.	H. M.
24	7 m.	6 5	32 11	O. cub.	Sale á 7 h. 13 ms. m.	Merid. 12
	12 t.	9	32 11	O. sereno.		Relo. 12 13
	10 n.	7	32 11	Nub.	Se pone á 4 h. 47 ms. t.	

Teatro Principal.—Se pondrá en escena el drama en cinco actos, original del célebre Federico Soulié, La Alqueria de Bretaña; exornado con el aparato que su argumento requiere: ha sido dirigida por el señor Guerra. La desempeñarán con este actor las señoras Duclós, Molist, Danzan, Liron, etc., y los señores Parreño, Saez, Valero, García, Balestroni, Comerma, Ballester, etc. Concluirá la funcion con el baile, La fiesta de la Aldea; compuesto y dirigido por el señor Perez, y en que se distingue la señora Tenorio.—Entrada general, 3 rs.

A las siete.

Gran Teatro del Liceo.—Funcion núm. 90 (88 de abono).—La grandiosa tragedia de espectáculo en tres actos, cuyo argumento recuerda uno de los mas gloriosos hechos de la historia nacional, Numancia destruida. Se ha puesto en escena bajo la direccion del Sr. Guerra, con el aparato correspondiente. Miscelánea de bailes nacionales. El sainete que no es sainete, titulado, La estera; en el que el Sr. Parreño desempeña el papel de « teixidó ».—Entrada general, 2 reales.

A las tres.

Por la noche.—Funcion núm. 91 (89 de abono).—La ópera en tres actos, precedidos de un prólogo, Attila; música del maestro Verdi. Será desempeñada por la señora Abbadia y los señores Baldanza, Rauret, Luisia, Manfredi y Vives.—Entrada 4 rs. Cazuela 3.

A las seis y media.

Baile publico de máscaras en el Gran Teatro del Liceo.—Con anuencia de la autoridad se dará hoy, 25 del corriente, el tercer baile en el palco escénico y platea de dicho teatro. Se abrirán las puertas á las diez y media, y se concluirá el baile despues de tocadas todas las piezas del programa, como en los años anteriores. El precio de entrada, 16 rs. los caballeros, 8 rs. las señoras. Precios diarios de los palcos sin entrada: palcos primeros, 3 duros. Id. segundos, 2. Id. terceros, 1. No se admitirá calderilla ni moneda que deba pesarse. Los señores propietarios de localidad, y los señores abonados á las 100 funciones teatrales del Liceo, tendrán entrada franca en los bailes. Los que la tengan transmisibile, entregarán al portero la papeleta del número siguiente á la que les haya servido para la última funcion teatral. Los asientos de los anfiteatros del 1.º y 2.º piso se pagarán 1 real, por cada vez que se ocupen, en las respectivas puertas de entrada; esceptuando del pago á los Sres propietarios y abonados de localidades en dichos anfiteatros, quienes sin embargo no tendrán derecho á que se les reserven sus asientos. El despacho de billetes de palcos y entradas se hallará abierto desde las 10 de la mañana á las 4 de la tarde, y despues desde una hora antes de la señalada

Orden de la plaza del día 24 de enero de 1852.—Servicio para el 25.

Jefe de día, D. José Serrano, teniente coronel graduado, comandante del regimiento caballería del Príncipe.—Parada, los cuerpos de la guarnición.—Rondas y contrarondas, Talavera.—Hospital Galicia.—Teatros, Galicia.—El brigadier, sargento mayor, José María Rajoy.

BARCELONA.

Barcelonés. Ocupa el lugar preferente de su número de ayer una *Revista diplomática del Clamor*, la cual comienza manifestando no poder fijarse en los recientes sucesos de Francia sin recordar la historia de Napoleón, historia de brillantes conquistas y de funestos reveses, de trabajoso encumbramiento y de precipitada caída; de noble abnegación y de mezquino egoísmo; de generosidad ilimitada y de ingratitude insigne. Recuerda algunos sucesos que tuvieron lugar, para que se tengan presentes ahora que Luis Bonaparte aspira, dice, á poner en sus hombros el manto de púrpura de los Césares. Ellos, añade, como el dedo del destino, señalan la suerte que aguarda á los que se dejan llevar por el impulso de sus pasiones. El articulista tiene por des acertada la política seguida por los consejeros de Luis Bonaparte. Advierte que los más notables en todas las carreras, ilustres hombres de Estado, distinguidos escritores, generales valientes, van á buscar un asilo en remotos países, ó á sufrir un destierro indefinido bajo el clima maléfico de las colonias; y que no es este, nó, el modo de inspirar confianza y restablecer la tranquilidad, asegurando la dominación de los gobiernos. Hé aquí, con-

para empezar el baile. La Dirección de estos bailes deseosa de dar á esta diversion pública toda la esplendidez, animación y novedad posibles, además de la orquesta de 100 profesores que había en los Carnavales pasados, ha ajustado otra compuesta de instrumentos de metal llamados de Sax, bajo la dirección del Sr. Luigini.—Director de la música D. Miguel Ángel Rachelle.

Programa. Rigodones: Los primos Musard. La fiesta de la aldea, id. El molino, El torero (nuevo), id.—Valses: Azahar (nuevo), Schoenbrunn. El profeta, Ettling. El emperador, Luigini. Polkas: Venturita, Daniel. La moscovita, Holtz. Schotisch: La zaragozana, Altamira. El coronel (nuevo), Jurch. Polca mazourka: Diana, Luigini. Contradanza: Masnou (nueva), Jurch. Varsoviana: La coquetilla, Jurch. Galop: El ataque, Jurch. La infernal, Obiols.—Estas galopes serán desempeñadas por las dos orquestas reunidas.—A la mitad del baile se dará un descanso que será avisado por un toque de la orquesta.

Quinto baile de máscaras en el Consulado.—Hoy 25 de enero de 1852.—Programa: Walz, La locura, Bonetti. Walz, Romelie, Fessy. Rigodon, El Profeta, Issido. Schotisch, La dame de pique, Pilodo. Walz, El torrente, Verdeguer. Polka, La melindrosa, Fornelio. Española, La desdenosa, Verdeguer.—2.^a parte. Sinfonía Fra Diavolo, Aubert, por la orquesta y banda del regimiento de Castilla. Polca mazourka, La bella Elisa, Roig. Rigodon, Los húngaros, F. Schotisch, Les ferias dasnier, Walsteay. Walz, La Zerline, Ettling. Española, La Barcelonesa, Ferran. Polka, La coqueta, Fornelio. Galop, Los tambores, Tolbecque.

Orquesta, 400 profesores bajo la dirección del Sr. Bonafus, con su banda de tambores y cornetas, dirigida por el señor Margará. Entrada general, 19 rs.

El baile dará principio á las diez de la noche.

Nota. La entrada será por el paseo de Isabel II. No se admitirá calderilla ni moneda que deba pesarse.

Teatro del Odeon.—Tarde: El drama en 5 actos titulado, El Campanero de San Pablo.—Entrada 12 cuartos. A las tres.

Noche: El drama en 4 actos y en verso titulado, D. Francisco de Quevedo. Baile nacional.—Entrada 2 rs. A las siete.

Teatro nuevo de Gracia.—La pieza en un acto, Los dos amigos y el dote. Se presentará por primera vez Mr. Vido á ejecutar varios y sorprendentes juegos de física recreativa. Baile nacional. La zarzuela, Geroma la Castañera.—Entrada 2 rs. A las tres.

Por la noche.—El drama, Los perros del monte de San Bernardo.—Entrada 2 rs.

A las siete,

tinúa, porque nació sin fuerza moral el de Luis Bonaparte; hé aqui porque los hombres imparciales columbran ya nuevos peligros y conflictos para Francia. Dice que estos peligros y conflictos amenazan tambien á toda Europa, porque el nuevo Cónsul aspira al imperio. Espone que no se han ocultado á la penetracion del gabinete de San James los peligros á que se ve espuesto desde el momento en que Luis Bonaparte se ha unido con las potencias del Norte; y que conociendo que de tan funesta coalicion puede surgir una cruzada contra la Gran-Bretaña, último baluarte de la libertad del Continente, se ha apresurado á tomar importantes medidas de defensa.

Sol. Espresa que decididamente Luis Napoleon se ha acreditado mas de lo que necesitaba con su golpe de Estado de 2 de diciembre: que la Inglaterra hace públicos preparativos de defensa militar, las potencias continentales observan, y la Francia empieza á no comprender su situacion. ¿Qué será todo esto? pregunta; ¿y qué actitud es la que conviene á España? Entiende que la guerra no puede ser para los franceses mas que una distraccion, y para su gobierno mas que una consolidacion de poder. Pero esta guerra no sería, á su ver, de ideas, no sería de derechos, no sería sino de fuerza. El nombre que lleva el presidente, su conocida audacia, su genio emprendedor, y el conjunto de los elementos que concurren en su ayuda, no le parecen al *Sol* todavía suficientes para arrojarle en una senda peligrosa, estéril; y donde al cabo de una epopeya no encontraria acaso ni aun la tumba en un peñasco que rodear de fama. La vida entera de un hombre extraordinario no se repite, dice, y menos en corto espacio de tiempo. ¿Contra quién se dirigiria la guerra? prosigue, ¿Contra los Estados que ocupan la izquierda del Rhin, para recuperar las antiguas fronteras del Imperio? Todo la Europa septentrional, apellidando los tratados de 1815, se opondria, á su ver; la guerra no tendria mas que un interés teatral. ¿Se dirigiria la guerra contra la Inglaterra? Ahí se podian mas fácilmente resucitar antipatías nacionales, y aun se podria combatir una forma de gobierno. Pero Luis Napoleon, continúa, no es rey legítimo para imponer y aliarse con los monarcas del Norte, ni tiene bastante gloria propia para fascinar al pueblo francés en una empresa superior á sus esfuerzos aislados. El dia del peligro de Inglaterra no ha llegado aun, sigue diciendo; y se persuade de que los aprestos defensivos de la Inglaterra son consecuencia de la política de sus gabinetes que consiste en no dejarse olvidar. En cuanto á la España si por desgracia se turbase la paz europea, tiene de antemano señalada la actitud que ha de observar, y es la de una estricta neutralidad.

Conforme indicábamos en otro número, se ha confirmado la noticia de que S. E. I. predicará esta mañana en la iglesia de San José de Gracia, con motivo de celebrarse la instalacion de la Hermandad de la doctrina cristiana.

—Segun cartas de Madrid, parece que hay fundadas esperanzas de que sean dos, en vez de una, las máquinas de vapor que se construyan en los talleres de Barcelona con destino á los buques de la armada, y que á este efecto se habian propuesto ya al Gobierno las oportunas condiciones. Mucho deseamos que se confirme una noticia tan lisonjera para la industria de nuestro pais.

—Atendido el aumento de poblacion que de algunos años á esta parte han recibido los barrios de estramuros denominados de San Beltran y Hostafranchs, y la mucha estension de su radio, han sido divididos en dos distritos, nombrándose alcalde pedáneo del primero á D. Pablo Batllori, y del segundo á D. Antonio Buscá. A ambos funcionarios deberia exigirseles la mas escrupulosa vigilancia, para que impidiesen la continuacion de cualesquiera obra de edificio, sin espreso conocimiento del Ayuntamiento é inspeccion del arquitecto de la ciudad. En contra de los bandos vigentes paece se han construido casas en varios puntos de Hostafranchs, sin orden ni concierto y arreglados á la línea que el capricho de sus dueños se ha querido trazar.

—Anteayer en la plaza mercado de la Bocaría fué detenida una mujer que bajo un falso pretexto, robó á una niña de corta edad, unos aretes de oro, arrancándoselos de las orejas.

—Los vecinos de las calles de Carretas y de Amalia se quejan del fatal estado en que se encuentra la embocadura de las mismas por la entrada de la calle de San Pablo, atendido á que habiendo quedado sin empedrar un pequeño trozo de la última de aquellas, se forma allí un gran depósito de barro, que se aumenta con la tierra desprendida de la inmediata rampa de la Muralla, y que obstruye la corriente de las cloacas. Esto irroga á aquel vecindario un perjuicio notable y que podría ser remediado á poco coste con alguna piedra procedente de los desechos de los empedrados antiguos.

—Esta tarde tiene lugar en la Plaza de Toros la función gimnástica, en la que se presentará por primera vez la compañía que con tanta perfección, según se dice, imita las arriesgadas suertes de los pegadores portugueses. Los precios nos parecen algo subidos, mientras que el resultado del espectáculo no nos convenza de que ocasiona gastos de mucha importancia. Sin embargo, lo que por de pronto tenemos por una anomalía indescifrable, es que en lo más crudo del invierno se exija para ocupar un puesto de sombra la mitad menos de precio que para sentarse en un banco de sol.

—Esta noche ofrecerá un nuevo aliciente el magnífico baile del Consulado. La brillante música del regimiento de Castilla, que con tanto acierto como precisión toca escogidas piezas en el jardín, reunida con todo el lleno de la orquesta, ejecutará en el salón, al empezar la segunda parte, la característica sinfonía de «Fra diavolo». También en dicha segunda parte se estrenarán unos rigodones titulados «Los húngaros» música del autor del hermoso cuanto conocido wals «La mascarita en el baile». Cada una de las cinco partes de dichos rigodones tiene su título: «El yugo». «El levantamiento». «La batalla». «La victoria». «La rendición».

—Leemos en la *Gaceta* de Madrid la siguiente curiosa noticia: «El mes de febrero del presente año contendrá cinco domingos, lo cual no volverá á suceder hasta el año de 1880, y después hasta 1920, porque el año 1900 será bisiesto en razón á la pérdida de un día en cada siglo».

Leemos en el *Diario de Villanueva* con fecha del 22:

«Anteayer la orquesta de esta villa, dirigida por el acreditado profesor D. Jaime Puig, pasó á la vecina parroquia y villa de Cubellas para felicitar los días de su digno y M. I. S. Cura párroco, tocando al efecto frente su casa rectoria varias piezas de mérito y gusto. Llor á los habitantes de aquella parroquia, que con tanto acierto saben apreciar los desvelos de su celoso y benemérito pastor. —El actual párroco de Cubellas es el Rdo. D. Vicente Casas, ecónomo que había sido de la parroquial iglesia de San Miguel, y cuyo desvelo y actividad contribuyeron á mantener en todo su esplendor su magnífico templo.

Leemos en el «Postillon» de Gerona de ayer:

Esta mañana ha salido para Barcelona el primer batallón del regimiento de Guacalajara que pasa á formar parte de la guarnición de dicho punto. En su reemplazo ha entrado esta tarde el batallón de cazadores de Tarifa, que desde ayer se encontraba alojado en las cercanías.

Tenemos entendido, dice el diario de «Valencia», que la Junta administrativa del Hospital general ha propuesto al Excmo. Ayuntamiento la venta del teatro á censo reservatorio, y que una comisión del seno de la municipalidad se ocupa en reunir antecedentes para dar su dictamen. En la referida ciudad durante el año que acaba de espirar han ocurrido 2988 defunciones y 3084 nacimientos, y se han verificado 621 matrimonios.

SALONES.

A quien de vosotras, amigas mías, las que os dignais leer mis pobres revistas, á quien de vosotras debo esa camelia blanca que una persona desconocida me ha entregado de parte de una de mis lectoras?

Pobre flor! pobre peregrina flor! Mal hicieron en enviarte aquí. Las flores mueren tristes y solitarias á mi lado.

Acaso te cojieron, pobre flor, y te arrancaron cuando tus hojas eran concha de las lágrimas de plata de la aurora, y nacida en un verjel, creiste que irias como tus compañeras á morir en un baile.

Hermosa muerte hubieras tenido entonces! Una garganta de alabastro te hubiera servido de tumba, ó ahogada habrias muerto en el mar de ébano lustroso de una abundante cabellera, al son de la música entusiasta que convida á la danza.

Mensajera de amistad ó de simple galantería solo, porque has venido á mí? Ay! porqué para venir á morir oscura y desconocida en un pobre vaso de porcelana, has abandonado un jardín risueño de flores, lleno de vida, impregnado de aromas, rico de susurros melancólicos y de balsámicos ambientes?.....

Dias pasados los salones del señor Regente de la Audiencia dieron abrigo á una notable y escogida sociedad que fué á pasar en ellos una hora deliciosa, un rato lleno de encantadores recuerdos.

Varios aficionados filarmónicos tuvieron la amabilidad de mostrar su talento, recibiendo las pruebas mas sinceras y mas gratas de la señalada atención con que les oyera la concurrencia. La señorita de Mutiozabal desplegó su bella voz y sus nada comunes talentos artísticos. Esta señorita, que un dia ha sido la delicia de los círculos mas aristocráticos de la corte de España, está destinada á proseguir en los salones barceloneses su carrera sembrada de triunfos y de halagadoras ovaciones. La capital del Principado prolongará el eco de los aplausos de la corte.

En una reunion íntima, en una reunion de familia, algunas afortunadas hemos conseguido volver á oír aquella sinfonía del *Guillermo Tell* de que os hablé cuando mi pluma de cronista consagró algunas líneas al salon del señor brigadier don Francisco Feliu de la Peña.

Preciosa sinfonía y admirable trabajo sobre todo el del conocido guitarrista señor Bassols, que con habilidad suma y tacto el mas artístico ha hecho pasar vírjen y nutrida toda la armonía de la orquesta á tres simples guitarras que secundan perfectamente su laborioso pensamiento. Es verdaderamente una gran obra la que ha hecho el señor Bassols, y solo oyéndola puede juzgarse del efecto admirable, del efecto májico que causan esas tres guitarras traduciendo en inspirados sonos todo aquel magnífico canto de independencia nacido en la calenturienta imaginacion del gran maestro para honra de la Suiza que inspirárselo supo.

Discípula del señor Bassols, la señorita de Feliu comprende con corazon de buen artista todos los secretos de la guitarra, y en sus manos este instrumento se convierte en una orquesta completa obedeciendo sumisa todo lo que sabe dictarla su rica inspiracion.

Dignamente secunda á entrambos el Sr. Brugarolas, discípulo tambien del Sr. Bassols. Nada mas hermoso que esa sinfonía traducida por las tres guitarras, nada mas grande que esa sinfonía parafraseada por tres artistas.

Es viernes. Vamos á llamar á la puerta de la Sra. Massanés de Gonzalez que en dicho dia celebra una reunion de familia, y que no dejará con su amabilidad acostumbrada de permitirnos que nos sentemos, aunque indignamente, entre las ilustraciones que llenan su gabinete.

El de la Sra. Massanés, de esa simpática trovadora catalana, es un círculo puramente literario. Allí, laboriosas abejas que liban durante toda la semana la miel de las flores de su espíritu, van algunos poetas, algunos literatos de los que Barcelona admira, y deponen su ofrenda, y cantan una balada ó recitan una trova de amores ó leen uno de esos discursos profundos y científicos que seria capaz de hacer dormir en otra reunion distinta á veinte niñas que no trocarian voluntariamente una vuelta de vals por la mejor memoria del mundo.

Agradable rato se pasa todos los viernes en el gabinete de la amable poetisa.

Un dia es Cubí el célebre frenólogo, quien os lee un concienzudo trabajo escrito bajo la

inspiracion de las observaciones mas profundas y del espíritu mas analista ; otro dia es Comes quien os leerá unas hermosas y felices octavas dedicadas al natalicio de la augusta princesa ; otro dia en fin Larosa , ese melancólico trovador que algun tiempo brilló con todo el poder de su genio en Barcelona y que luego fué á sepultarse durante algunos años en el fondo de los Pirineos para volver mas descansado , mas atleta , robustecido su genio por el aire vivificados de las montañas , Larosa , digo , os leerá la letanía de la Virgen , preciosas endechas , melancólicas y al mismo tiempo viriles estrofas donde ha sabido verter el inspirado poeta toda la religiosidad de que está nutrida su mente y en que nada su corazon de bardo y de bardo cristiano.

Deliciosa noche la que se ve transcurrir veloz en el círculo de la Sra. Massanés !

El otro dia tuvo lugar tambien en esta reunion un rato de música. No es estraño. La hermana de la poesia debia figurar ventajosamente en un círculo literario.

El Sr. Bosch es un jóven de alma ardiente y de leal inspiracion. La guitarra es en sus manos un májico instrumento. Tocó una fantasia bella , suave , peregrina , bordada de caprichos los mas frescos , los mas graciosos , los mas simpáticos. Esta composicion , original del jóven guitarrista , le valió los mas lisonjeros aplausos y las mas sinceras felicitaciones.

Permitidme ahora que concluya dándoos una noticia grata para nuestra patria Cataluña.

Mientras muchas de vosotras , queridas mias , envais á buscar vuestras blondas y encajes á Paris , á Bruselas , á Inglaterra , S. M. nuestra adorada reina D.^a Isabel II , las envia á Luscar á Cataluña.

Ya todas sabeis , y os lo he dicho yo tambien varias veces , que la acreditada casa de Margarit se ve sin cesar favorecida por S. M. , la cual le encarga trabajos que el establecimiento se apresura á hacer con el primor y delicadeza que tiene por costumbre.

Dias atrás os hablé del velete de corte tejido de oro que por su encargo mandó á nuestra soberana. Esta al recibirlo no solo manifestó lo mucho que le gustaba , sino que en prueba de ello mandó fabricar otro igual , escepto la corona , y una guarnicion de pié abollada , de igual dibujo y tejido , para adornar el vestido que quiere llevar á Atocha el 2 de febrero próximo. Riquísimo deberá ser el vestido porque rica y bien trabajada es la guarnicion. He tenido ocasion de verla antes de que se remitiera á la corte , y es uno de los trabajos mas primorosos que han salido de la fabrica Margarit.—*Julia.*

REVISTA SEMANAL.

Inconvenientes de la reproduccion en escena de obras representadas por otras compañías.—Representacion de El Baron y de La Alquería de Bretaña.

Dos semanas van transcurridas casi enteras sin que nuestros teatros nos hayan presentado novedad alguna en las funciones dramáticas , á no contar como novedad las representaciones menos que regulares de obras que habiamos visto muy bien puestas en escena.

Comprendemos las dificultades de una representacion perfecta ; sabemos que para lograrla se necesita , además de las cualidades y buena voluntad de los actores , mucho estudio , muchos ensayos y tiempo no escaso ; y como deseamos que las obras que se ponen en escena nada dejen que desear por parte de los actores , sin ser inconsecuentes , no podriamos exigir muy amenudo dramas nuevos.

Pero es el caso , y en ello se funda nuestra queja , que ni tenemos aquella perfeccion en las representaciones , ni la novedad que podria disculpar esta falta. Los dramas que se ponen en escena , aunque variados , són ya muy conocidos del público , y exigen para los actores el mismo trabajo por ser desconocidos de la mayor parte de los que actúan en ellos , ó cuando menos no han representado muchos el papel que les cabe en el actual reparto.

Emplear estudio y desvelos para presentar en escena una obra conocida , y hacerlo en la conviccion de que no se ha de mejorar lo hecho por los antecesores , es tomarse un trabajo mas que infructuoso , inútil ; emplear uno y otro con la certeza de sufrir una comparacion desventajosa , es buscar un mal muy indiscretamente. Y llamamos á esto un mal porque verdaderamente lo es para el actor el perder , aunque sea poco , en la consideracion de los espectadores. El actor debe evitar cuidadosamente todas las posiciones falsas , porque las heridas que

recibe en su reputacion artística tardan en curarse y empañan por mucho tiempo sus triunfos futuros.

El señor Guerra, cuyas buenas cualidades somos los primeros en apreciar y elogiamos siempre que la ocasion se ofrece, es decir muy amenudo, ha dado esta semana uno de estos malos pasos indicados antes, arrastrando con él á sus compañeros. Conocido el carácter de este apreciable actor, conocida su proverbial laboriosidad, solo se puede atribuir á laudables deseos cuanto haga en el ejercicio de su arte, aun cuando en ello no corresponda al deseado acierto; pero no todos los que asisten á los espectáculos teatrales tendrán en cuenta estas atendibles circunstancias que le escusan á nuestros ojos; y como nuestras consideraciones deben ser obvias á su clara inteligencia, comprenderá fácilmente la razon que nos asiste.

El Baron ha sido representado en nuestros teatros por D. Joaquín Arjona, cuando formaba parte de su compañía la señora Cruz. Todos conocen la aplicacion, el talento, la profundidad, la conciencia artística de Arjona: todos saben que sin consideraciones de ninguna clase empleaba en los ensayos todo el tiempo necesario; todos saben de la manera acabada, comunmente intachable, que pone en escena un drama. Esto es con referencia á toda clase de obras dramáticas; concretándonos particularmente á las de Moratin es ya algo mas. Referiremos un hecho que dirá mas en este asunto que largas consideraciones.

Hablando á cierta persona de esta especialidad del distinguido actor que nos ocupa, nos dijo: «Moratin, al crear sus viejos, presintió á Arjona: verdaderamente aquel autor clásico habia nacido para este actor clásico; en otros papeles habrá quien iguale á Arjona, quien le sobrepuje tal vez, en los viejos de Moratin todos le serán muy inferiores.»—El que en estos términos nos hablaba goza la reputacion de ser el primer actor de España.

Ahora bien, aun suponiendo que el señor Guerra hubiese tenido la buena fortuna de igualarse al señor Arjona en este papel, siempre la representacion hubiera perdido en otras partes de la compañía. ¿Dónde está otra Cruz para las características de Moratin? Nadie ignora que en esta especialidad está á la misma altura que Arjona.

Suponemos que al ponerse en escena *El Baron* solo se habrá tenido en cuenta la bondad de la obra; que al decidirse á ello el señor Guerra habrá querido pagar un tributo al buen género literario: la intencion es laudable, pero el resultado no corresponde á la intencion. Las obras buenas deben ser mejor representadas que las medianas ó las malas; en la representacion pueden perder mas aquellas que estas. Esto que á primera vista parece una paradoja, es una verdad que salta á los ojos por poco que se examine. Cuando el drama y la representacion son malos ó medianos hay armonía entre lo uno y lo otro; cuando el drama es bueno y la representacion mala hay completa discordancia. el que poco tiene poco pierde, y lo contrario sucede al que tiene mucho si le quitan su valor. Una obra de mérito se convierte en parodia siendo mal representada, pues sabido es que «de lo sublime á lo ridículo no hay mas que un paso.»

La Alquería de Bretaña, que se ha reproducido tambien, no deja de tener interés, pero pertenece á un género y es obra de un autor que jamás han merecido nuestra estima. Federico Soulié es de aquellos poetas que han querido abrirse paso, adquirir aplausos á toda costa, sin reparar en los medios; es de los que mas rudos golpes han llevado á la moral, de los que mas han abusado de esa exajeracion de sentimientos que ha conducido el teatro y la literatura entera á su actual impotencia.

En este mismo drama vemos á un padre que para obligar á su hija al perjurio le amenaza con matarle el hijo, es decir, su nieto. Díganos si no es el colmo de la barbarie poner á una jóven en la alternativa de elegir entre la muerte de su hijo y la del padre de este; y esta barbarie se eleva á lo increíble si consideramos que la amenaza sale del mismo padre de esta jóven. Es posible que haya en el mundo corazones de una crueldad tan refinada, como hay hombres de catorce palmos, pero aquellos son fenómenos en el orden moral, como estos lo son en el orden fisico, y la literatura—menos la dramática que otra cualquiera—no debe buscar sus tipos en lo fenomenal.

Y esta hipótesis general que hemos admitido, la rechazamos formalmente si se nos quiere suponer en un hombre tipo de honradez, padre cariñoso, de sentimientos puros y generosos. Desde luego afirmamos, sin temor de exagerar, que ninguno de los que aplauden ese lujo de barbaridad lo emplearia en situacion análoga.

En la representacion estuvieron acertados el señor Saez y el señor Parreño, y la señora Duclós y el señor Guerra tuvieron momentos felices, pero otros no tan dignos de aplauso, á nuestro juicio.

Estas transacciones de tono violentas del señor Guerra están tan distantes de lo natural, como el personaje que representaba; y á los que aplauden tales juegos anti-artísticos les preguntamos tambien si en su vida, en ninguna situacion, han hecho cosa semejante. Si nos contestaran afirmativamente, los recomendaríamos á algun naturalista para que examinara si su organizacion tiene alguna semejanza con la del canario.—El señor Guerra no tiene necesidad de esos falsos relumbrones para hacerse aplaudir; los artistas de su mérito son los que deben formar el gusto del público, y faltan doblemente á su deber cuando se lo pervierten.

A la señora Duclós podríamos dirigirla una acusacion semejante; pero se atenua mucho el cargo teniendo en cuenta que en ella es muy raro lo que en el señor Guerra es mas frecuente.—En el drama de F. Soulié representa una jóven aldeana de difícil desempeño, y no obstante con bastante acierto; pero en el último acto se la escapa el papel por el abuso de los efectos trágicos. Cuando van á batirse su padre y su amante, por ejemplo, interroga á este con el sarcasmo: este efecto indica dolor concentrado, mezcla de ira y de dolor, cierta tranquilidad aparente, que es el resultado de una larga lucha interior, nunca la exaltacion del sentimiento.—Es verdad que el público se lo aplaude, y por esta misma razon insistimos en nuestro cargo. El público aplaude muchas cosas malas y otras que son buenas, como esta, pero que no están en su lugar.

Esperamos que la señora Duclós sabrá apreciar la intencion de nuestras advertencias y examinarlas con su buen juicio.—*J. M. y F.*

DE LA CRONICA DENUEVA-YÓRK DEL 2 DE ENERO.

Insisten muchos en creer, fundados en lo que los hechos van dando de sí, que las brillantes esperanzas que pudo haber concebido el húngaro Kossuth sobre la intervencion formal en los asuntos de Hungría, no tardarán en quedar desvanecidas por completo, dando asi al traste con el vasto plan reaccionario que aquel se proponia llevar á cima con respecto á la política europea. Ciertamente es que en Filadelfia y Baltimore no anduvieron escasos los plácemes y agasajos por Kossuth recibidos; y no lo es menos que á su llegada á Washington en la mañana del martes tambien fué acogido con demostraciones algo mas que de mera cortesía, pero todo eso con ser de suyo muy lisonjero para cualquier hombre en tales circunstancias, parece que, sin embargo, no está al nivel de las aspiraciones de Kossuth. Lo de la intervencion por este reclamada es cosa que cada vez da mas en que entender á los que se supone que entienden bien los verdaderos intereses del pueblo anglo-americano; y por eso no se descuidan en significar á los menos entendidos ó mas exaltados la inconveniencia de un paso que, sobre estar en desacuerdo con los principios conservadores de la política norte-americana podria traer consigo consecuencias fatales para el porvenir de la Confederacion. Por manera que, aun prescindiendo de lo mucho que conocidamente ha bajado ya el termómetro de la popularidad de Kossuth, no seria ciertamente de estrañar que esa influencia tan contraria á sus miras, y que dicen ha llegado á ser muy poderosa, bastase por sí sola á evitar los efectos de su fogosa elocuencia. Segun la *Republic* de Washington, Kossuth puede contar desde luego en aquella capital con la consideracion debida á su talento, y la simpatía que merece su patriotismo; pero añade que toda tentativa de su parte para hacer tomar á los Estados- Unidos una actitud hostil hácia las potencias europeas, será alli de todo punto ineficaz. Estraña en alto grado el órgano semi-oficial del gobierno, el tono marcado de impaciencia que nota en los últimos discursos de Kossuth; pues repetidas veces insistió en solicitar la ayuda material del gobierno de los Estados- Unidos, declarando terminantemente que no estaba dispuesto á aguardar mucho mas una respuesta categórica del Ejecutivo y del Congreso, en la inteligencia de que cualquiera dilacion sobre este punto, equivalia á una formal repulsa. Esto le parece á la *Republic* una declaracion del peor género, y tan adversa á la causa Kossuth, que no puede menos de enagenarle la voluntad de las personas mas ilustradas é influyentes del pais; añadiendo que, á pesar de toda la «retórica magnífica» que aquel emplea, es indudable que la mayoría del pueblo sensato de los Estados- Unidos rechaza abiertamente tales sugerencias, y que otra buena parte, aunque vacila por el momento, no tardará en pronunciarse en igual sentido.

Por de pronto, lo que se sabe ya del recibimiento oficial de Kossuth en Washington es de suyo bastante significativo, y viene á confirmar en cierto modo las conjeturas de la «*Republic*» que acabamos de insinuar. Refiérese por ahora á su primera entrevista pública con el Presidente Mr. Filmore, la cual tuvo efecto en la mañana del miércoles. Acompañaban á Kossuth, entre otras personas de distincion, Mr. Shields y Mr. Seward, como individuos de la comision nombrada al efecto por el Senado, y Mr. Webster, Secretario de Estado, fué el que se encargó de presentarle al Presidente. Asistieron á la ceremonia el Secretario de Marina, el Director general de correos y algunos otros funcionarios de alta categoria. Despues de una breve pausa, tomó la palabra Kossuth, y dirigió al Presidente el discurso que sigue, y que traducimos del periódico semi-oficial mas arriba citado:

« Ilustrado por el espíritu de las instituciones de vuestro país, cuando logramos consolidar nuestro derecho natural é histórico de propio gobierno, cimentándolo en el principio de la libertad democrática:

« Inspirado por vuestra historia cuando tuvimos que combatir por la independencia contra los conatos del absolutismo centralizado:

« Consolado por la simpatía de vuestro pueblo cuando era víctima de la intervención de Rusia, contraria á las leyes humanas y divinas:

« Protegido en el destierro por el gobierno de los Estados Unidos, apoyando al Sultan de Turquía en su noble resolución de arrostrar hasta el peligro de una guerra antes de dejar sin defensa los fueros de la humanidad contra el despotismo austro-ruso:

« Restituido por vuestro pueblo á la vida, por cuanto me restituyó á la libertad, y por esta á la actividad, en beneficio de aquellos derechos que por la confianza unánime y voluntad soberana de mi nación, se me ha conferido:

« Elevado en el concepto de muchas naciones oprimidas al carácter de un precursor de esperanza, cuando se vió que la bandera estrellada me favorecía con su protección, anunciando al mundo que hay una nación, tan poderosa como libre, dispuesta á proteger las leyes de las naciones hasta en las partes lejanas de la tierra, y en la persona de un pobre desterrado.

« Vitoreado por la simpatía de vuestro pueblo, tal como vitorean los hombres libres, no á ningún hombre, sino á un principio:

« Yo me inclino ahora en vuestra presencia, con el alto carácter de huésped de vuestra gran nación, generosamente agasajado por una resolución del Congreso de los Estados-Unidos, y con igual generosidad aprobada y ejecutada por V. E.

« Séame permitido el significar mi ardiente gratitud, en mi nombre y en el de mis compañeros que, después de haber compartido mis infortunios, pueden ahora en recompensa compartir la honra y el beneficio que la gran república de los Estados-Unidos tuvo á bien otorgar á la Hungría, al otorgárselos al jefe libremente elegido por ella, cuando estaba perseguido por sus enemigos.

« Séame permitido también significar mi ardiente gratitud, en nombre de mi país, que en medio de sus infortunios se ve agasajado por la generosidad del vuestro, y aguarda con ánimo resuelto lo porvenir, porque confía en que está cercano el día en que el código eterno de la ley de las naciones llegará á ser una realidad.

« Señor presidente: Yo soy ante V. E. una protesta viva contra la violencia de la intervención extranjera, que huella el derecho soberano de las naciones para regular sus intereses domésticos.

« Yo soy ante V. E. una protesta viva contra la centralización que huella el derecho de los Estados para regirse por sí mismos.

« Permitáseme que considere como un augurio de mejores tiempos el que, al desembarcar en las felices riberas de esta ilustre república, he desembarcado en un país libre y poderoso, cuyo venerado jefe superior proclama á la faz del mundo que este país no puede permanecer indiferente cuando se apela al fuerte brazo de una potencia extranjera para ahogar el espíritu público y frenar los instintos de libertad en cualquier país.

« Doy gracias á Dios por que no me ha considerado indigno de trabajar y padecer en obsequio de mi patria.

« Doy gracias á Dios porque el destino de mi país ha llegado á estar tan íntimamente relacionado con el destino de la libertad y la independencia de las naciones de Europa, como antiguamente lo estuvo con la causa de la cristiandad.

« Doy gracias á Dios porque la inmerecida desgracia de mi país y mis propios sufrimientos han dado lugar á una manifestación del espíritu y los principios de vuestra república.

« Plegue al Todopoderoso concederos una larga vida, y que os haga gozar por mucho tiempo la satisfacción de ver á vuestro país, grande, glorioso y libre, siendo la piedra angular de la justicia internacional, y la columna de su libertad en la tierra, así como es ya un refugio para el oprimido.

« Yo respondo, señor, á vuestro país de la eterna gratitud de Hungría.»

Terminada la arenga de Kossuth, el Presidente Mr. Fillmore contestó en estos términos:

« Me complace, Gobernador Kossuth, en daros la bienvenida á esta tierra de la libertad; y así mismo me complace en felicitaros por haber salido de un largo encierro en Turquía y llegado felizmente aquí. Como particular, he simpatizado profundamente con vos en vuestra bizarra lucha por la independencia y la libertad de vuestra patria. Nunca puede el pueblo americano ser indiferente á una lucha semejante; pero nuestra política como nación ha sido en este concepto invariable desde el principio de nuestro gobierno; y mis miras, como principal Magistrado Ejecutivo de esta nación, están francamente espresadas en mi reciente mensaje al Congreso, á que habeis tenido á bien aludir. «Estas miras son idénticas, ya se dirijan al Congreso, ó ya á las naciones de Europa.

« Si vuestro país fuese restituido á la independencia y la libertad, yo os desearia en tal caso, como el mayor bien que podriais gozar, que regresáseis á vuestra patria; pero si eso no ocurriese jamás, solo puedo repetiros mi felicitación, á vos y á vuestros compañeros, por vuestra llegada aquí, y rogar á Dios que os proteja en cualquier tiempo en que se decida vuestra suerte.»

Añade la *Republic* que el Presidente tuvo en seguida una conversación con Kossuth acerca de la situación actual de Hungría y de la política general de Europa; habiendo presidido á esta conversación una cordialidad y una atención recíprocas.

Tal vez hoy sea presentado al Senado por la comisión de que ya llevamos hecho mérito. En cuanto á la Cámara de Representantes, parece que aun no se ha puesto de acuerdo sobre este asunto.

El *Courrier de la Louisiane*, periódico francés que se publica en Nueva Orleans, y uno de los ór-

ganos mas desenfrenados de la piratería, raras veces desperdicia la ocasion de injuriar á España, y cuanto á España se refiere; y esta especie de enfermedad se ha hecho tan crónica en aquel papel, que seria tiempo perdido el tratar de administrarle ni un paliativo siquiera. Asi pues, solo para dar una idea del agudo mal de que adolece vamos á trasladar á continuacion algunos párrafos de los que publicó el 19 de diciembre con el título de „El Cónsul español, y que respiran, dice la *Semaine*, no odio, sino demencia, cólera, rabia, epilepsia furiosa. „Si el *Courier*, añade, tuviese alguna influencia, tendríamos aqui tres ó cuatro guerras civiles al año! No hay periódico que posea en mas alto grado „el arte de soplar el fuego.,,

Hé aquí las líneas á que acabamos de eludir.

„Si los ministros de Isabel, dice, se han persuadido de que el gobierno de los Estados-Unidos tiene los mismos medios que el de Madrid para reducir á la obediencia á una poblacion como la de Nueva Orleans, se engañan de medio á medio... Muy mal barian en Madrid en contar con tal recurso, so por parte del gobierno de Washington, si la poblacion de Nueva Orleans manifestase públicamente y de un modo enérgico su voluntad de no recibir al señor Laborde. Ignoramos lo que entonces sucederia. No somos órganos de las disposiciones de nadie sobre el particular. Concebimos temores por la tranquilidad de nuestra ciudad, y decimos simplemente los motivos que nos los hacen concebir. Sin embargo, tenemos razones para creer que de la llegada aqui del Sr. Laborde resultarian desórdenes todavía mas graves y mas importantes que los del 21 de agosto; todo por culpa de Mr. Fillmore que, lejos de conceder la menor satisfaccion al sentimiento nacional, se ha complacido en violentarlo ó irritarlo. España se veria entonces obligada á renunciar á sus pretenciones.,,

Nos parece inútil hacer el menor comentario sobre las líneas que preceden. Si se realizan ó no los pronósticos del *Courier*, mas tarde lo sabremos, si es que España juzga oportuno el enviar un Cónsul á Nueva Orleans. En caso de suceder lo que supone, España sabe muy bien lo que habria de hacer.

—El *National Intelligencer* de Washington del 31 de diciembre último, despues de haber reproducido los párrafos de una carta dirigida desde Nueva Orleans al *Tribune* de Móhila sobre la orden marítima de la „Estrella Solitaria,„ á que hemos aludido en nuestro artículo anterior, dice lo siguiente :

„A nuestro entender lo que precede no tiene ningun fundamento sólido; no es mas que una inicua estratagemá de los derrotados filibusteros para averiguar hasta donde pueden contrar con la gente sándia que se preste á otra demostracion contra Cuba, en caso de que se juzgue conveniente este movimiento para promover los intereses de los jefes de aquella desesperada empresa, que tan buen cuidado han tenido de mantenerse á buen recaudo, y á una distancia respetable del peligro, en tanto que aventuraban las vidas de otros.,,

Hemos manifestado ya nuestro modo de pensar sobre el asunto. No hacemos mas que tomar nota de las palabras del *National Intelligencer*. Solo el tiempo puede decir si andamos ó no equivocados.

—El senador Mr. Foote ha sido nombrado gobernador del Estado del Mississipi, por cuyo motivo anunció últimamente al Congreso de Washington que hacia renuncia de su cargo de senador para ir á tomar posesion de su nuevo destino. Mr. Foote es un unionista, y tenia por competidor el famoso general John A. Quitman, cuyas ideas demagógicas de nadie son ignoradas.

Mañana debe tener lugar, para el beneficio de la primera actriz Doña Matilde Duclós, la primera representacion del drama de Scribe, titulado : «Adriana.»—El público espera con interés el poder juzgar del mérito de una composicion que ha adquirido una grande celebridad tanto en Madrid como en París y en todos los teatros de Francia.

—Tambien se está ensayando para ponerse cuanto antes en escena en el Teatro del Liceo, el drama de espectáculo original del malogrado actor D. Juan Lombia, titulado : «El dos de mayo,» seguido de «El sitio de Zaragoza.» Esta composicion patriótica que tanto ha entusiasmado en la corte, será decorada con grande aparato bajo la direccion del Sr. Guerra.

—Escriben de Cádiz con fecha 12 de enero que el Teatro de San Fernando se habia visto extraordinariamente concurrido con los conciertos dados en él por el Sr. Gassier y su esposa. Todos los periódicos han hablado con elogio de estos distinguidos artistas, habiendo producido un efecto extraordinario el duo de la *Norma*, cantado por la Sra. de Gassier, en el que el Sr. Caballini con su admirable clarinete hacia la parte de Edalgisa. El 13 debia darse el último concierto, no habiendo sido posible que fuese mayor el número de estos con sentimiento del público gaditano, á causa del ajuste para otros cuatro conciertos que iban á dar los Sres. Gassier en el Teatro Principal de Sevilla.

—M. Lumley, empresario del teatro Real de Lóndres, ha ajustado por tres meses á la distinguida bailarina Sra. Guy Stephan, que tantas simpatías conserva en el público de Barcelona. En Burdeos donde acaba de bailar ha sido acogida con merecido favor.

Noticia de los fallecidos el día 24 de enero de 1852.

Casados »—Viudos »—Solteros 2—Niños 1—Abortos 1
 Casadas 4—Viudas »—Solteras 1—Niñas 2.
 Nacidos.—Varones 15.—Hembras 15.

Gobierno de la provincia de Barcelona.

Con arreglo á lo dispuesto en Real órden de 22 de diciembre último, la casa Galera de esta ciudad debe tener en adelante una Inspectora de edad madura, soltera ó viuda, de conducta irrepreensible, que sepa leer, escribir y contar, y de instruccion en las labores propias de su sexo, la cual disfrutará el sueldo de tres mil reales: una Subinspectora que reuna las mismas circunstancias, la cual gozará de dos mil quinientos reales anuales y habitacion dentro de la clausura, y un Alcaide que pase de cuarenta años, soltero ó viudo, de conducta irrepreensible, que sepa leer, escribir y contar, con dos mil quinientos reales.

Las personas que reúnan las circunstancias que quedan espresadas y aspiren á las referidas plazas, presentarán sus solicitudes en el término de seis dias en este Gobierno de provincia, acompañadas de los documentos que acrediten aquellas. Barcelona 24 de enero de 1852.—Ventura Diaz.

ANUNCIOS OFICIALES.

LOTERIA NACIONAL MODERNA.

La Direccion general ha dispuesto que el sorteo que se ha de celebrar el dia 12 de febrero próximo, sea grandes premios, bajo el fondo de 150.000 pesos fuertes, valor de 15.000 billetes á diez duros cada uno, de cuyo capital se distribuirán en 500 premios 112,500 pesos fuertes, en la forma siguiente:

PREMIOS.		PESOS FUERTES.
1.	de.....	40.000.
1.	de.....	16.000.
1.	de.....	6.000.
5.	de..... 1.000.....	5.000.
7.	de..... 500.....	3.500.
10.	de..... 400.....	4.000.
475.	de..... 80.....	38.000.
500.		112.500.

Los 15.000 billetes estarán subdivididos en décimos á veinte reales cada uno, y se despacharán en las Administraciones de loterías nacionales.

Se darán al público las listas impresas de los números que hayan conseguido premio, ó aproximacion, y por ellas y por los mismos billetes originales, pero nó por ningun otro documento, se satisfarán las ganancias en las mismas Administraciones donde se hayan espendido, con la puntualidad que tiene acreditada la Direccion.

Barcelona 25 de enero de 1852.

—Lotería nacional moderna.—Mañana lunes 26 del corriente se cierra el despacho de billetes á doce reales el octavo del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 27 del mismo.

PARTE RELIGIOSA.

S. PROYECTO, OBISPO Y MÁRTIR.

En 674 fué este santo colocado en la silla episcopal de Auvergne, que en 1160 fué mudada en Clermont. S. Proyecto, al cual los franceses llaman S. Prix, era natural de aquella ciudad y servia en la iglesia bajo la direccion de S. Genesio su primer arcediano, despues obispo de Auvergne. Era muy diestro en el canto llano, que en aquel siglo se tenia por parte la mas principal de la ciencia de un clérigo; era ademas muy instruido en las escrituras y en la historia de la iglesia. Fué asesinado por un sajón llamado Radberto en 25 de enero del

año 674. La memoria de este santo mártir principió desde el tiempo mismo de su muerte.

Rezo de la conversion de S. Pablo Apóstol, rito doble mayor y color blanco: conmemoracion de S. Pedro, de la dominica tercera despues de la epifanía con su último Evangelio, y de las octavas de S. Vicente y de S. Ildefonso.

REFLEXIONES CRISTIANAS.

IV.

La mision de Jesucristo.

Antes de sentar el hecho de la mision del Salvador del mundo, y dejando quizás para mas adelante el desarrollo de algunos puntos que por ahora no nos cumple sino indicar, examinaremos algunos errores filosóficos que se refieren á esta parte de nuestra exposicion.

Estos errores nos parece pueden reducirse principalmente á tres. Porque, en primer lugar, hay filósofos, que, reconociendo la necesidad de remontarse hasta Dios para esplicar la existencia del mundo, pretenden, que estando el hombre y Dios separados por un abismo infinito, y de consiguiente insuperable, no puede existir especie alguna de relacion ni sociedad entre Dios y el hombre, y rechazan toda religion, y tal es el sistema que llamamos nosotros de los *impíos*, esto es, enemigos de toda piedad religiosa.

En segundo lugar otros filósofos ven claramente que la religion es una consecuencia necesaria de la existencia simultánea de Dios y del hombre, y el fin de la creacion; pero quieren que cada hombre sea el árbitro de las relaciones que deben unirle con el autor de su ser, y que pida á su sola razon lo que debe creer, á su conciencia lo que debé obrar para entrar en sociedad con Dios, y este es propiamente el sistema de los *deistas*.

Otros por fin, en tercer lugar, comprenden la necesidad de colocar sobre el individuo y en alguna autoridad exterior la regla de las creencias y de los deberes; pero no viendo en los diversos símbolos y cultos sino formas diferentes del pensamiento y del sentimiento religioso; ó creyendo que en la suposicion de haber una religion que viene de Dios, es imposible á nuestra débil razon el discernirla, aconsejan á cada uno de los hombres que se adhiera á la religion que encontró, al nacer, sentada en el hogar doméstico ó establecida en su pais. Tal es el sistema de los *indiferentes*.

Fuerza es examinar en sus principios y en sus consecuencias y refutar separadamente estos tres sistemas de error, estableciendo por resultado de la discusion, contra los impíos que es necesaria una religion; contra los deistas, que las leyes de la sociedad del hombre con Dios no deben ser determinadas por la razon de cada hombre, y que no pueden derivar sino de la voluntad suprema de Dios manifestada por la revelacion, y contra los indiferentes que no puede existir sino una religion verdadera, una sola autoridad legítima, á la cual debe pedir el hombre la regla de sus relaciones con Dios. En donde existe pues esta religion única revelada? cuál es esta autoridad por la cual han sido promulgadas en el mundo las leyes de la sociedad del hombre con Dios? A esta pregunta responde el hecho de la mision del Salvador.

No hay mas que un solo Dios, y no hay mas que un solo mediador entre los hombres y Dios, que es Jesucristo; y esta segunda verdad no se halla rodeada de menos evidencia que la primera. Para ver á Jesucristo, el hombre no tiene mas que abrir los ojos, porque Jesucristo, habiendo sido el término de todos los designios de Dios en este mundo, todos los siglos están llenos de él.

Para abrazar las palabras del grande hecho que queremos dejar hondamente establecido en el maravilloso conjunto del cual brota una luz que no deja lugar alguna á las tinieblas de la incredulidad ó de la duda, transportémonos sobre el Gólgota, al pié de aquella cruz que acercando la tierra y el cielo separados desde el pecado del primer hombre, se nos presenta como el verdadero centro del mundo sobrenatural, y desde aquel punto de vista que domina todos los siglos, recorredlos todos; preguntad á los tiempos que precedieron el nacimiento del Salvador, á la época que vió sus obras y las de sus apóstoles, al período que ha discurrido desde el establecimiento de la religion cristiana hasta nuestros dias, y de todos los puntos de esta prolongada serie oireis levantarse los testimonios que atestiguan la mision de Jesucristo.

Hoy en la parroquial iglesia de los Santos Justo y Pastor, se celebrará la acostumbrada funcion de la Minerva, y por la tarde predicará el Rdo. D. Juan Ferrer, Pbro.

Mañana dia 26, aniversario del fallecimiento del Excmo. Sr. D. Jaime Miguel de Guzman, marqués de la Mina y fundador de San Miguel del Puerto y sus barrios, se celebrará en la misma un solemne aniversario para descanso de su alma, y se concluirá con un responso general ante el panteon donde descansan sus mortales restos (Q. E. P. D.)

Mañana en la iglesia de Religiosas Gerónimas, se celebrará la fiesta de Santa Paula Viuda y su Fundadora, con los cultos siguientes: A las nueve se cantará misa solemne, por la Rda. Comunidad, por la tarde á las cinco y media el Sto. Rosario, acompañado con el órgano; luego la plática que dirá el Pbro. D. Francisco Bausili, y finirá con los gozos de la Santa.

Está perpétuamente concedido por el Papa San Pio V, á todos los fieles que habiendo confesado y comulgado visitaren dicha iglesia desde primeras visperas hasta el ocaso del Sol del dia siguiente, y rogaren allí al Señor según la mente ó intencion de Su Santidad, Jubileo plenísimo, y remision por todos sus pecados.

La muy Iltre. y Vble. Congregacion de Jesucrisio en la Afliccion, establecida en la iglesia parroquial de San Francisco de Paula, tendrá á las cinco de esta tarde los espirituales ejercicios, propios de su instituto, con esposicion de S. D. M., y predicará el Dr. D. Antonio Sagués, Pbro.

La Pia-union del Santo Rosario del Pino, tendrá Rosario cantado esta tarde, y el Rdo. cura párroco hará una plática al final.

En la parroquial de San Jaime, esta tarde á las siete, la Congregacion de la Caridad Cristiana, tendrá su lectura espiritual.

La ilustre Cofradía de la Minerva de la parroquial de Sta. María del Mar, continúa hoy los dias de gracias del octavario á Jesus Sacramentado, y predicará en este dia el R. D. Antonio Crehuet, Pbro.

La I. y V. Congregacion de la Pasion y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, erigida en la parroquial de Sta. Ana, á las cuatro de esta tarde rezará la Corona de los siete dolores, seguirá las estaciones del Via-crucis y luego el Miserere, mientras se haga la adoracion de Jesus Crucificado. El lunes á las once, en el altar propio se practicarán los ejercicios con privilegio de sacar almas del Purgatorio, y misa rezada.

La viuda, albacea y padre político de D. Mauricio Puiggros (Q. E. P. D.), suplican á sus parientes y conocidos, á quienes por olvido no se haya pasado esquila de convite, se sirvan asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral, el lunes 26 de los corrientes, á las 10 de su mañana.

El esposo y demas parientes de doña Joaquina Quintana y Cabot (Q. E. P. D.), suplican á los parientes y amigos que no hayan recibido esquila, se sirvan asistir á los obsequios fúnebres que en sufragio de su alma, se celebrarán el martes 27 de los corrientes, á las 10 de la mañana, en la parroquia de San José, iglesia de Santa Mónica.

PARTE ECONOMICA.

AVISOS.

DON FRANCISCO ALTAYÓ, TRADUCE Y copia escrituras antiguas y otros documentos: vive en la Riera del Pino, n.º 4, piso 4.º

LA SEGURIDAD EN LA CURACION COM-pleta de las enfermedades venéreas y herpéticas por agudas é inveteradas que sean, la ofrece al público el médico-cirujano que vive en la calle de Fernando VII, núm. 43, piso primero, cerca la plaza de la Constitucion, al lado de la tienda de un dorador, frente una fábrica de sombreros. No cabe la menor duda, que con el uso de medicamentos vegetales han conseguido radicalmente la salud muchísimos enfermos que se han sujetado al nuevo método, que aplica para el tratamiento de tales dolencias, que dan muy fatales resultados

si el descuido ó la falta en adoptar un seguro remedio da pié al desarrollo del mal. Las consultas son de 1 á 3 por la tarde y de 8 á 9 por la noche.

LOS ALBACEAS DEL DIFUNTO D. JUAN Bautista Tarragona, previenen á los que tal vez tengan algun crédito contra los bienes de este, que se sirvan manifestarlo al escribano numerario D. Ramon Miquelerena, antes de el dia 29 del próximo mes de febrero.

SE NECESITA UN SUGETO DE BUENA conducta para acompañar los alumnos de una escuela de educacion primaria: informarán en la calle Nueva de la Rambla, n.º 56, nuevo, piso 2.º

UN SUGETO INTELIGENTE Y DE RES-ponsabilidad, que goza de la mejor reputacion

desea dedicarse en administrar fincas ó cuidar del cobro de alquileres de casas, imponiéndose la obligacion de anticipar al dueño por trimestres el importe de los alquileres. Las personas que gusten honrarle con su confianza podrán dirigirse á la calle de la Tapinería, n.º 16, piso tercero de la izquierda, donde tratarán con el propio interesado, quien les propondrá ademas alguna otra ventaja que apreciarán.

ONOFRE FISAS Y COMPAÑIA, TINTO- rero, participa á V. haber trasladado su establecimiento á esta capital en la Riera alta, detras las monjas Capuchinas, segunda calle á la derecha, en la llamada de S. Gil, casa nueva sin número, en donde continuará sirviendo á sus favorecedores con la actividad y esmero que tiene acreditado en toda clase de tintura y pintado de seda, hilo, lana y algodón: de manera que los fabricantes de tejidos puedan hacer ropas chinadas para pantalones, chalecos y pañolería tanto en seda y lana como en hilo y algodón.

LA PERSONA QUE QUIERA TOMAR A su cargo la construccion total ó parcial del vestuario para el regimiento de infantería de Asturias Peninsular, n.º 3, del ejército de Puerto-Rico, podrá avistarse con el capitán comisionado, que vive en la calle alta de S. Pedro, n.º 34, piso 1.º, á fin de enterarse de las condiciones.

CAFÉ PARA ARRENDAR. EN LA PLAZA Mayor de la villa de Sabadell, hay para arrendar el antiguo y gran café conocido por el de las Columnas, ó sea casa Parallé. Los que quieran tomarlo acudirán á la calle de los Templarios, n.º 5, nuevo, cuarto principal, de 10 á 12 de la mañana.

LA MOMIA EGIPCIA.—ESTA DE MANI- fiesto todos los días desde las 9 de la mañana á las 10 de la noche, que segun cálculo de personas inteligentes es de tres mil á cuatro mil años. Está colocada entre cristales y al lado de su primitivo ataúd, el que se conserva con las mismas pinturas ó geroglíficos. Calle de Fernando VII, esquina á la del Vidrio, su entrada por esta, número 5, entresuelo.

EL SEÑOR BARBIER-BERGERON, CIRU- jano-dentista, ventajosamente conocido en Barcelona, participa al público que emploma las muelas cariadas por medio de un nuevo proceder superior á todos los conocidos hasta hoy día. El metal que se emplea es el «Cadmius»; puesto en pasta blanda como cera, se introduce en el agujero de la muela, donde se endurece al instante, impidiendo el paso de aire y de la comida, y en una palabra, conservando mucho tiempo una muela preciosa para la masticacion. Vive en la Rambla de Santa Mónica, núm. 10, piso principal.

PEDRO ANTONIO VIDAL, NUEVO DUE- ño de la antigua chocolatería titulada del Mallorquin, situada frente el Liceo, pone en conocimiento de todas aquellas personas que gusten favorecerle, que en el espresado establecimiento á mas de tener de clase superior el chocolate y re-

frescos, se sirve toda clase de pastas al estilo de Mallorca, como son ensiamadas, bollos, tostadas, bizcochos y demas, en cuyos artículos ha adquirido tanto crédito en esta capital, ya en la pastelería que estableció en la plaza de Santa Ana, ya en la que hoy posee en las casas de la ex-Inquisicion.

SE NECESITA UN TERCER PISO CON buenas luces, dos dormitorios, dos cuartos, comedor y cocina, que no esceda de 80 rs. mensuales. Quien lo tenga se servirá conferirse con el droguero de la Riera del Pino, núm. 4.

CASAS DE HUÉSPEDES.

EL MEMORIALISTA DE LA CALLE DE Raurich, dará razon de una señora viuda que vive en la calle de Fernando, y desea tener dos ó tres señores en clase de huéspedes.

UNA SEÑORA VIUDA QUE VIVE EN LA calle de Bot, desearía encontrar dos ó tres caballeros de carácter en clase de huéspedes. Informarán en la misma calle, casa núm. 21, piso principal.

EN UN PISO PRINCIPAL CERCA DE LA Rambla, desean encontrar un caballero en clase de pupilo, cediéndole una sala con alcoba muy bien amueblada. Dará razon el memorialista de la calle del Vidrio, núm. 4.

VENTAS.

EN LA CALLE DE LLAUDER, TIENDA n.º 4, de la casa Xifré, se hallan de venta botas á 50, 60, 70 y 80 rs. par, zapatos á 18, 20, 26 y 30 rs. par; los hay de castor para los que son muy delicados de los piés; hay chancas, zapatos de tres suelas y suela de corcho, muy cómodos para tiempo de lluvias é invierno, y para señora, de varias clases.

ALMONEDA. SE HARÁ DE VARIOS MUE- bles en la casa, n.º 3, nuevo, piso 2.º de la izquierda, calle del Conde del Asalto, junto al café de la Amnistia, á horas de las doce á las tres de la tarde.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO SE VEN- derá ó arrendará una tienda de confitería y pastelería. Dará razon el memorialista de la calle de la Union, n.º 4, nuevo.

FLORES MUY FINAS Y SUPERIORES DE París, para bailes y casamientos. Casa Francart, Rambla, al lado de la fonda del Oriente.

EN LA CALLE DE FLASABERS, FREN- te la casa Moneda, n.º 39, tienda, hay para vender junto ó separado un mosaico con diez y seis colores: los sugetos que gusten tratarán con el dueño para su ajuste.

HABIENDO FALLECIDO EL RELOJERO de la calle del Conde del Asalto, n.º 12, tienda, el martes 12 á las diez de su mañana, se venderá

en pública subasta (en la misma tienda) 17 relojes grandes con sus correspondientes cajas de madera, junto con un esquisito regulador, y otros objetos pertenecientes al mismo oficio.

EL SUGETO QUE DESEE ENTRAR EN LA compra de unos 18,000 palmos de terreno en buen paraje de esta ciudad y en la construcción de un edificio sobre el mismo, bajo condiciones muy ventajosas al adquirente, podrá presentarse en casa los SS. Camps y Puig, calle de Vigatans, n.º 8, nuevo, donde darán las noticias convenientes.

HORTICULTURA.—COLECCION VARIADA de camelias, rhododendron, daphne y magnolias. Rambla de Sta. Mónica, n.º 72.

EN LA HOJALATERIA DE LA RAMBLA de Capuchinos, n.º 8, nuevo, hay un gran surtido de comunes á la inglesa, á un precio módico.

PILDORAS DE MORISON.—A LOS SEÑORES farmacéuticos. El depósito general para su venta está en la calle de Llauder, n.º 4, frente la casa Xifré. El agente del Real Colegio Británico de Londres.—R. Cuyas.

A VOLUNTAD DE SU DUEÑO SE VENDE un macho de cuatro años y medio, bueno para carro. Lo dejarán probar de todo trabajo. Informarán en la villa de Gracia, núm. 12, calle Mayor, en una taberna.

HAY PARA VENDER UNA CASA QUE produce 3000 libras en renta anual, sita en uno de los mejores parajes de esta ciudad, y cinco casas unidas, de renta asegurada, sitas en la Barceloneta.—Hay para establecer dos porciones de

terreno de 20 á 36,000 palmos, sitas en las calles de Trentaclus y del Cid de esta dicha ciudad.—Se desea comprar una casa en buen paraje de la misma de valor unas 20000 libras. En el despacho del notario Don José Dardé, calle de Fernando 7.º, núm. 7, darán razon.

ALQUILERES.

EN LA CALLE DE TANTARANTANA, n.º 69, nuevo, junto la fuente de S. Agustín, hay un obrador para alquilar, bastante capaz, con buenas luces, propio para tejedor de velos: también se puede proporcionar habitación en la misma casa. Darán razon en el mismo obrador.

DON FIDEL RAURICH, QUE VIVE EN la calle de Carretas, n.º 67, nuevo, tienda de carpintero, informará de quien tiene para alquilar en la presente ciudad, y estará desocupado por todo el mes de junio del presente año, un local en llano terreno y primer piso, de cuadra doble, con buenas luces, y fuerza de vapor disponible de 27 á 28 caballos.

EN LA VILLA DE GRACIA, CALLE DE la Aurora, n.º 14, hay para alquilar unas cuatro quintas con dos tiendas. Darán razon en la calle del Vidrio, n.º 14, depósito de azulejos.

SIRVIENTES.

UNA SEÑORA SOLA, DE MEDIANA EDAD, muy acostumbrada á todos los quehaceres de una casa, desea ocuparse en servir á un caballero, ó á una señora sola, en clase de ama de llaves. Darán razon en la tienda de peines de la calle del Call, n.º 18.

DIVERSIONES PUBLICAS.

Plaza de toros.—Funcion gimnástica para la tarde de hoy, desempeñada por la compañía del señor Casali. Primera parte. Grandes ejercicios sobre la cuerda: el director hará la suerte de la silla. Segunda. Se soltará un novillo embolado, el cual será esperado en la puerta del toril por seis rejoneadores puestos de rodillas y le clavarán seis rejoncillos, repitiendo igual suerte en cualquier punto de la plaza que se halle, hasta que á una señal de la autoridad que presida salgan los pegadores á empeñar una lucha con el novillo sin otra arma que la destreza y fuerza. Sujetado que sea el novillo y cuando la autoridad lo disponga, se volverá al chiquero. Tercera. Se soltará otro novillo embolado y será esperado á caballo por el caballero en plaza Antonio Oliva, el cual auxiliado por dos capeadores que le correrán el novillo quebrará rejoncillos hasta que la autoridad ordene que vuelva al chiquero. Cuarta. El señor Casali y el señor Lesari ejecutarán la lucha romana. Quinta. La quinta parte igual á la segunda, y la sexta lo mismo que la tercera. Séptima. Grande ascension, verificada desde el piso de la plaza hasta veinte palmos mas elevado que el tejado, por el hijo del director, de edad de cinco años. Las puertas de la plaza se abrirán á las dos.

Precios. Entrada al tendido, grada y palco corrido, llamado de sol, 3 rs. Id. id. id. y palcos llamados de sombra 5. Lunetas de contrabarrera sin entrada 5. Id. de grada id. 4. Palcos 30.—Notas. Los que tomen palcos y lunetas deberán tomar tambien entradas de sombra. No se admitirán cuartos ni moneda que deba pesarse. Los niños mayores de seis años deberán pagar la entrada.—En el desgraciado caso de inutilizarse alguno de los combatientes, el público de tendrá derecho á que sea reemplazado.—No se permitirá que nadie esté entre barreras excepto los empleados y los que la autoridad tenga á bien disponer.—El despacho de los billetes se hará de ocho á una en la calle de Quintana, número 12, chocolatería, los de entrada, palcos y lunetas: y los de entrada sola tanto de las dichas de sol como de las de sombra en las mismas horas en las rejas de la misma plaza de Toros. En la Rambla, al lado del Teatro principal, núm. 2. En la plaza Nueva, núm. 2. En la plaza de San Sebastian, almacenes de muralla núm. 2. En la plaza de San Jaime. Y en la calle de San Ramon, esquina á la de San Pablo, tienda de hojalatero. Los sobrantes en la hora de la funcion en las rejas de la misma plaza. La entrada al tendido, grada y palco corrido de Sol será por las puertas números 6, 7, 8, 9, 11 y 12, y la de los billetes de sombra por las puertas números 1, 2, 3, 4, 13 y 15. Las lunetas de contrabarrera, grada y palcos por el núm. 1.

Patacada.—11 baile público de máscara, á beneficio de los pobres de la casa provincial de Caridad.—En la noche de hoy tendrá lugar en el almacén de los herederos de D. Antonio Nadal, travesía de la calle del Conde del Asalto, desde las ocho de la noche hasta la una de la madrugada; y se recibirá gente media hora antes, pagando de entrada una peseta por persona, y no se admitirán cuartos ni moneda que deba pesarse. Barcelona 25 de enero de 1852.

PARTE COMERCIAL.

BARCELONA 24 DE ENERO.

Aun cuando en la semana pasada se vislumbrasen síntomas de operaciones en ciertos artículos, y entre ellos el azúcar, no se ha sostenido la animación por falta de fruto, pues si es cierto que han llegado unas 400 cajas, son nada en comparación de las que se necesitan para satisfacer los deseos de algunos, que, si no andamos mal informados, esperan ocasión oportuna para proveerse bien de este artículo. Los precios no han experimentado alteración.

En casi todas las plazas extranjeras se presentaron con apariencias de subida en la última semana, durante la cual se hicieron ventas de grande importancia en algunas de ellas.

No podemos decir del artículo café sino que, y es decirlo todo, no hay existencia, ni precios conocidos, ni esperanzas de próximos arribos, á lo menos notables, hasta que lleguen los productos de la nueva cosecha, y en consecuencia legítima, merced á la estación que atravesamos, son solicitados cuanto cabe.

En algunos mercados de Europa tienden á la alza á pesar de haber corrido la especie, fundada en ciertas cartas de que la cosecha del Brasil será abundantísima, lo que, á ser cierto, contradeciría del todo las cartas que de aquellos remotos puntos publicamos en nuestro número de ayer.

En los cacao, no ha ocurrido particularidad alguna digna de especial mención, no habiéndose hecho todavía nada con los últimamente importados; sin embargo, confiamos mucho, apoyados en el espíritu que domina actualmente sobre este renglón, en que no se tardará en sacudir la inacción que tiempo ha nos impide poder hablar favorablemente de su estado. Precios, como siempre, sin variación sensible y los arribos ascienden á cerca de 1000 sacos.

Tampoco se ha hecho nada en los cueros. Los tenedores se sostienen firmes en los precios establecidos y no nos sorprendería les viésemos con alguna pretensión, atendido á que la existencia tampoco es de naturaleza para poderlos variar por hora, no habiendo aviso de arribos mayores. Los compradores, por su parte, no se hallan aun determinados á comprar esperando algún alivio en los precios ó mas bien la llegada de nuevos cargamentos, elevándose á 900 y pico los cueros que han arribado desde el sábado anterior. Escriben de Montivideo el 5 de diciembre último que escasean en aquella plaza, y muchos buques llegados con cargamentos de Europa aun no han hallado flete para volverse.—En Buenos Aires, el 30 de noviembre había mejorado el mercado.

Se han vendido durante la semana unas 700 balas de algodón, algunas de ellas para especular, y á los límites de 16 1/2 á 16 3/4 pesos sencillos quintal, habiendo tenedores que se sostienen á precios mas elevados. Los compradores, atendido que los arribos son pocos y ningunos los que se esperan por ahora y que aparentan disminuir los pedidos de las fábricas, se presentan, como lo tienen tiempo ha por costumbre, sin disposición de hacer compras.—Las noticias de Nueva York del 7 del actual anuncian que los precios de los algodones habían mejorado y que el mercado estaba muy animado. Las esperanzas siguen por una cosecha de 2.800,009 balas.

Las ventas de aceite no han sido mas afortunadas que las realizadas en los artículos de Ultramar, manteniéndose los cursos bastante bien al igual que los que en la actualidad rigen en los mercados de Andalucía; de donde escriben que la extracción es algo corta, particularmente para esta. Los compradores, al ver la lentitud con que nos llegan, pues no exceden de 500 pipas las que han entrado en la presente semana, se hallan en expectativa, y los tenedores manifiestan pocas disposiciones de activar el movimiento.

Si no se han notado operaciones, ni aun hay grandes disposiciones, para hacerlas, en las harinas, atribúyase á la reserva con que se presentan los compradores esperando baja en los precios, y los tenedores, por contra, al ver los pocos arribos que tenemos, no ascendiendo á 800 sacos los que se han recibido en la semana que concluye, se mantienen firmes, habiéndose vendido un cargamento para Mataró sin que nos haya sido dable adquirir el precio estipulado. En Santander quedaban once buques á la carga para este puerto, el día 16 del actual.

Si las transacciones en trigos no han sido nulas, poco ha faltado, pues sin los dos cargamentos que se han vendido, uno de Rivadeo y de la Coruña el otro, aquel á 14 1/2 y este á 14 pesetas la cuartera, nos hubieramos visto en la precision de decir que no habia habido movimiento, á pesar de ser muy regular la importacion que hemos tenido esta semana, pues excede de 17,000 fanegas. Las recientes lluvias que tan oportunamente han venido á fertilizar los campos de la Península serán causa de la calma que se descubre en los granos, puesto que las cosechas en pié reaniman con aquel beneficio la esperanza del labrador en todos los puntos productores.

Los aguardientes, aparte del escaso movimiento que obtienen en esta plaza, han declinado algo de precios por ciertas calidades, en tanto que otras se han débilmente sostenido á los precios de la semana anterior. Los vinos, por contra, han estado mejor sostenidos y hasta han tenido alza los tintos del Vendrell para América, Montevideo y Buenos-Aires.

—Las cartas comerciales de la vecina república continuan llegando favorables. Los manufactureros de la Alsacia trabajan mucho para satisfacer los pedidos y los precios de los tejidos de algodón y de los hilados tienden continuamente á la alza. Lo mismo sucede por las sederías de Lion y lanages de Roubaix y de Elbeuf. El movimiento ascendente hace en todas partes rápidos progresos.—Los especuladores se han animado por los trigos y harinas, lo cual influye en gran manera en la subida de los precios, hallándose hoy mas elevados que en Inglaterra, y la especulacion de Lóndres empieza á tocar algun beneficio trasportando cereales á ciertos puertos franceses. Tambien han sido muy activos los negocios en los vinos y espíritus desde primero del actual; notándose que los especuladores solicitan los frutos coloniales y en particular el azúcar, que hasta ahora no habia tomado parte en la mejoría de las demás mercaderías.—J. S.

Barcelona 24 de enero de 1852.—5 p. c., 58 1/2 p. c.—5 p. c., 20 1/8.—Banco, 62 3/4 p. c.—Catalanas (de seguros), 9 5/4 p. c.—Ibéricas id., 5 á 5 1/8 p. c.—España Industrial, 79 1/2 p. c.

Lérida 21 de enero.—Estamos disfrutando un tiempo sumamente bonancible, de modo que parece estamos en la primavera, á cuyo beneficio los sembrados progresan considerablemente. Los precios de los granos en los últimos mercados han sido los siguientes: trigo de 1.^a clase 60 rs. vn. cuartera; id. 2.^a 54; id. 3.^a 48; centeno 40; cebada 22; judías 72; maiz 30; habones 36; y avena 17.—Aceite 38 rs. arroba catalana. En el mercado de hoy han tenido mucha salida los granos.

Vigia de Cádiz del 17 de enero.—Vapor esp. Barcino, c. Ramon, de Ciotat y Algeciras con mercancías; entró ayer.—Han entrado los buques siguientes: Míst. esp. San José y Animas, c. Cordero, de la Isla Cristina con sardinas prensadas. Vapor esp. San Telmo, de Sevilla y Sanlúcar.—Laúdes. San José, c. Lliso, de Estépona con frutos del país. Flor de la Mar, c. Galbeño, de Marbella con id. La Carmelita, c. Mateo, de Málaga con vino. Y dos míst. de poniente, todos españoles.—Ocurrencias al mar.—Entran un bergantín-polacra y cuatro embarcaciones menores de levante, de donde vienen una goleta y un místico, de presencia españoles. Hace rumbo al O. un berg. y al S. se descubre un buque de cruz.—Han salido.—Berg. amer. Azalia, c. Parri, en lastre para Palermo.—Pol. gol. esp. Cármen y Juanita, c. Pose, para la Coruña. Vapor esp. Hadriano, para Sanlúcar y Sevilla.

—Santander 16 de enero.—El bergantín-goleta Dellín, c. Pajes, que procedente de la Guaira se anunció en nuestro número anterior despachado con la carga que conducia para Barcelona, no ha tenido efecto su salida por haber vendido en este puerto su cargamento de 1321 fanegas cacao Caracas.—Buques despachados desde el día 14.—Berg. gol. Juliana, c. Zavala, para Matanzas con 1018 barriles mayores y otros efectos.—Berg. César, c. Louro, para la Habana con 1192 barriles mayores, 115 id. menores y 130 sacos de harina y otros efectos.

Extracto de las listas del Lloyd del 19 de enero de 1852.

Llegados á la Habana.—Día 14 diciembre. Despejada, c. Maristany, de la Coruña.—Pte de Lim-

pías, c. Manone, de Bilbao.—15. Culebra, c. Ventura, de Barcelona.—Gallardo, c. Mon, de Amberes.—Santos, c. Murriategui, de Santander.—Martin, c. Escalca, de Veracruz.—Oriente, c. Sertucha, de Liverpool.—Soledad, c. Ferrat, de Mallorca.—Susana, c. Mendicolanda, de Havre.—Cid, c. Sacristá, de Mallorca.—17. Moniquita, c. Flores, de Barcelona.—18. Unica Hija, c. Aztequina, de Havre.—Atrevida, c. Abril, de Barcelona.—Safo, c. Arimon, de id.—21. Judío, c. Pagés, de id.—Diana, c. Meaurio, de Santander.—23. Villa de Gijón, c. Pando, de Gijón y Havre.—Diana, c. Mora, de Cádiz.—Sabina, c. Fenech, de id.—Bética, c. Villar, de id.—Cármén, c. Pola, de id.—Palmas, c. Arozena, de Canarias.—Cura, c. Sanchez, de Barcelona.—Centinela, c. Arteta, de Liverpool.—24. Balear, c. Colon, de Mallorca.—Gerardo, c. Uriola, de Burdeos.—Guía de Vigo, c. Martínez, de la Coruña.—Concepcion, c. Mauri, de Barcelona.—Conchita, c. Biruces, de Bilbao.—Pepillo, c. Cenandi, de la Coruña.—Eusebia, c. Casanega, de Aviles.—25. Buen Jesus, c. Munitis, de Londres.—San José, c. Longa, de Málaga.—Casimira, c. Mataró, de Buenos-Aires.—26. General Mina, c. Larragan, de Cádiz.—27. Hermosa Habanera, c. Sabeira, de Hamburgo.—Sirena, c. Roig, de Barcelona.—Acaucia, c. Millet, de id.—Juliana, c. Larrinaga, de Santander.—Lindo, c. Ferrer, de Buenos-Aires.—28. N. S. del Cármén, c. Cortazar, de Havre.—29. Anita, c. Enita, de Málaga.—Luisa y Jesusa, c. Galdiz, de Liverpool.

Salido de la Habana.—Día 21 diciembre. Josefina, c. Calvo, para Liverpool.

De Schields.—Día 16 enero. Anglo Saxon, c. Harrison, para Barcelona.—Mary Fenwik, Barker, para id.

De Falmouth.—Día 17 enero. Plencia, c. Goya, para Amsterdam.

A Gravesend.—Día 18 enero. Jóven Luisa, de Echevarrea, de Tarragona.

Habana 24 de diciembre.—La polacra española Diligencia, c. Roura, de aquí á Móvil esperimentó muy mal tiempo y chocó con un buque americano, habiendo entrado con avería.

Id. 27 de id.—La María Engracia, c. Monterola, arribó á esta el 23 procedente de Liverpool, haciendo agua por el mal tiempo que encontró en su travesía.—El Guerricaiz, c. Olano, de Liverpool también, llegó el 24 con los palos mayor y de mesana rotos, de resultas del remolque con el vapor de guerra francés Milan, el día 21.

ABERTURAS DE REGISTRO.

Para Matanzas directamente.

Saldrá á mediados de febrero el acreditado bergantin Paquete de Matanzas, su capitán D. Juan Modolell; admite carga á flete y pasajeros para los que reúne excelentes comodidades. Se despacha en casa de D. Ignacio Lopez, calle de la Puertaferrisa, núm. 8, nuevo, cuarto principal.

Para la Habana.

Saldrá el 10 de febrero próximo la polacra Antonieta, su capitán D. Joaquin Campderá; admite una parte de carga á flete y pasajeros. Se despacha en casa de D. Juan Olivella, calle de Moncada, núm. 32.

Para la Habana.

Saldrá á la mayor brevedad la fragata Julio, c. D. Francisco Sust y Roca; admite carga á flete y pasajeros. La despachan los Sres. Dulcet y Lines, calle Ancha.

Para la Habana en derechura.

Saldrá el día 8 del próximo febrero la muy

acreditada y muy velera polacra Trinitaria. Admitirá algún flete y pasajeros, á los cuales ofrece una cómoda y hermosa cámara. Consignatario D. J. M. Serra.

Para Génova.

Saldrá por toda la semana entrante sin falta el queche español Leonor; admite un pico de carga. Se despacha en la agencía de D. Baltasar Fiol.

Para Montevideo.

Saldrá del 5 al 10 del entrante febrero, el brichbarca Pepe Alicantino; admite palmeo á fletes y pasajeros. Su capitán D. Pelegrin Pujol, ofrece un esmerado trato. Lo despacha D. Agustín Robert, calle de la Plata, núm. 4, piso 3.º

Para la Habana.

Saldrá del 25 al 30 de este mes sin falta, la polacra Ceres, capitán D. Juan Bautista Suris y Gispert; admite un resto de palmeo á fletes y pasajeros. La despacha D. Agustín Robert, calle de la Plata, n.º 4, piso 3.º

Embarcaciones llegadas al puerto en el día de ayer.

Mercantes españolas.

De Sevilla, Cádiz, Cartagena y Alicante en 30 d. laud Flor de Mayo, de 58 t., p. A. Morera, con 1000 fanegas trigo, 368 de habones, 166 qq. trapos y 2 fardos tejidos á los señores Castelló y compañía.

De Alicante en 8 d. laud Jóven Irene, de 56 t., c. D. B. Lopez, con 1200 fanegas trigo y 607 de salvado á D. J. Estrany, 100 cajones tabaco á D. J. Fontanillas, 66 qq. zinc á D. P. Marsal, y 14 bales papel á D. R. Passarell.

De Ciotat, Marsella y Portvendres en 70 d. místico Dolores, de 30 t., p. F. Arenas, con 30 bales becerrillos á los señores Bonafont y compañía. 43 id. á los señores Grassot padre é hijo, 19 id. á don J. Ferrán, 1500 quesos de Holanda á D. I. Villavecchia, 112 cajas hoja de lata á D. B. Fiol, drogueria, relojería, quincalla, maquinaria, alambre, cimientos y otros efectos, consignado á D. B. Solá y Amat.

De Marin, Vigo y Alicante en 38 d. pailebot Activo, de 83 t., c. D. M. Zaragoza, con 56 bultos sardina á D. G. Dotres 843 id. á los Sres. Romeu, Tomás y compañía, 37 id. á D. Juan Pou, 33 id. á D. I. Moreu, 33 id. á D. J. Serra y Totosaus y 9 id. á D. J. Poch.

De Almería, Alicante y Tarragona en 15 d. goleta Dolores, de 81 t., c. D. J. Jovalolles, con 900 fanegas trigo á D. P. Olivás, 82 id. y 600 de cebada á D. J. M. Serra, 124 qq. granada y 75 de trapos á D. J. Olsina y 9 cajas tueras de tránsito.

Además 8 buques de la costa de este Principado con 226 pipas vino traspordo, 600 cuarteras trigo y 6 pipas aceite á D. L. Ribera y Serra.

Se dirige al puerto el bergantin español Antonio procedente de la Habana y Mahon.

Despachadas el dia 23.

Vapor español Barcelonés, c. D. G. Medinas, para Palma con la correspondencia pública.—Polacra-goleta Elisa, c. D. F. Gomez, para Cartagena en lastre.—Laud S. Sebastian, p. J. B. Ramon, para Vinaroz en id.—Id. Sacra Familia, p. J. M. Arroyo, para Ayamonte en id.—Ademas 10 buques para la costa de este Principado con efectos y lastre.

Id. 24.

Polacra española San Antonio, c. D. B. Mundet, para Liorna con mármol, vino y azúcar.—Místico Emperador, p. T. Maristany, para Sevilla con aguardiente y 270 bultos géneros.—Jabeque San Francisco, p. J. Ferrer, para Palma con harina, caparrosa y bacalao.—Tartana San Antonio, p. P. Roca, para Palma en lastre.—Laud Tres Amigos, p. C. Roca, para Vinaroz con pipas vacías.—Id. San Juan, p. P. Sorolla, para id. en lastre.—Id. Firme, p. S. Duran, para Castellon en id.—Id. San Antonio, p. T. Castelló, para id. en id.—Id. Josefina, p. J. A. Sabaté, para Burriana con vidriado y lastre.—Id. Hércules, p. J. A. Campos, para id. en lastre.—Id. San Antonio, p. M. Cabello, para id. en id.—Id. Conchita, p. F. Domingo, para id. en id.—Id. Santo Cristo, p. J. Bosch, para Soller, con algodón hilado y lastre.—Id. San Victoriano, p. F. Ferrer, para id. con vidriado y lastre.—Laud Sto. Tomás, p. V. Morell, para Alicante en lastre.—Id. Sofía, p. M. San Andreu, para id. con 50 bultos géneros y lastre.—Ademas 11 buques para la costa de este Principado con efectos y lastre.

CORREO DE MADRID DEL DIA 21 DE ENERO.

PARTE OFICIAL.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

REAL DECRETO.

De conformidad con lo espuesto por los Ministros de Gracia y Justicia y de Fomento, Vengo en mandar que se agregue al segundo de estos dos Ministerios y forme parte de sus negociados el de los colegios de Sordo-mudos y ciegos, y cátedras de paleografía, por considerarlo en igual caso que las demas escuelas especiales dependientes del mismo.

Dado en Palacio á diez y seis de enero de mil ochocientos cincuenta y dos.—Está rubricado de la Real mano.—Refrendado.—El Presidente del Consejo de Ministros—Juan Bravo Murillo.

MINISTERIO DE ESTADO.

Por Reales decretos de 11 del actual, y á propuesta del Ministerio de la Gobernacion del Reino, se ha dignado la Reina nuestra Señora nombrar

Comendadores de la Real Orden de Isabel la Católica á D. Juan Muñoz Andrade, Coronel retirado y Oficial que ha sido de dicho Ministerio, y á D. Calixto Fernandez de la Torre, Alcalde Corregidor que ha sido de Valladolid.

Y caballeros de la misma Orden á D. Benito Cuartero Sancho, Alcalde de Tabuena; á D. Pablo Lozano, doctor en medicina, y al de igual clase D. José del Barrio.

Caballeros de la Real y distinguida Orden de Carlos III, á D. Ramon de Navarrete, Administrador general de la Imprenta nacional; á D. Miguel Valls, Alcalde de San Celoni; á don Manuel de Castro; á D. Vicente Ferris, Oficial primero del Ministerio de cuenta y razon de Artillería; á D. Santiago de Velasco Ibarrola; á D. Cándido Jimenez Tripiana y D. Nicolás Lopez de Ferro, propietarios de Baza; á D. Pedro Julian Martinez Rubio, Diputado provincial de Cuenca; á D. Jaime Drumont, del comercio de Barcelona; á D. Manuel Alvarez; á don Antonio Maria Sanchez, Alcalde de Tíjola; á D. Benito Fernandez; á D. Bernardino Piquer; á D. Tomás María Agramunt, y á Juan Thompson. (Gaceta núm. 6411.)

PARTE NO OFICIAL.

BOLSA DE MADRID DEL 21 DE ENERO DE 1852.

Fondos públicos.	Precios al contado.	Primer cambio.	Mas alto.	Mas bajo.	Ultimo.
Titulos del 3 p. 100.	400,000 rs. á 38 13 16 p. c.	39			38 7 8
Dichos de parts. legos conyer.					27

Titulos nuevos del 3 p. 100 diferido.	19	1¼	19	1¼
Inscripciones del 4 y 5 de parts. legos.			13	
Deuda negociable del 5 p. 100 de 1824.	9	1½	9	1¼
Vales no consolidados.	7	¾	7	5¼
Cupones no capitalizables.	9		9	
Deuda sin interés.	5	5¼	5	5¼
Láms. prov. segun las proced.			7	¾
Ac. del B. de S. Fernando.	104		103	1½ d.

Despues de la Bolsa á las tres.—El 3 por 100 á 38 ¾ d.—El 4 por 100 con cuatro cupones, á 16 p.—El 3 por 100 diferido, á 19 ¼ p.—Id. con los 4 cupones vencidos, á 20 ¼.—Deuda, á 5 9¼.

—Cup. á 9.

CAMBIOS.—Londres á 90 d. 50 93 p. 1 p. f.—Paris á 8 d. 5 fr. 33 p. 1. p. f.—Alicante 1½ d.—Barcelona par d.—Bilbao 1¼ d.—Cádiz 3¼ d.—Coruña 3¼ d.—Granada 1½ d.—Málaga 3¼ d.—Santander 1¼ d.—Santiago 3¼ d.—Sevilla 5¼ d.—Valencia 1½ d.—Zaragoza 1½ d.

Hemos recibido por los últimos correos cartas de Tremp y Pobla de Segur, dice *El Clamor* de ayer, en las que nos hablan de los disturbios ocurridos en esta villa, con motivo de la exaccion de los derechos de consumos.

En la noche del 3 se promovió una asonada contra el arrendatario, formándose, cerca de la casa que ocupaba, grandes grupos, á los cuales no pudieron dispersar varias patrullas por ser muy inferiores en número. Los amotinados se hicieron dueños del pueblo, y pegaron fuego á las puertas de la tienda de abastos y del puente llamado de la Puebla, situado sobre el rio Noguera. Como quiera que no permitiesen que acudiera nadie á apagar el incendio, se quemaron las puertas del puente, y el arrendatario, falto de agua y de auxilios exteriores, tuvo que apelar al vino de su bodega para cortar las llamas que envolvian la casa.

Por la mañana apareció colgado en la fachada de esta el cadáver de un mulo desollado, y continuó el alboroto hasta que entró en la poblacion el comandante militar de Tremp, al frente de una partida de tropa.

Hicieronse algunas prisiones en la mañana del 5; se abrió una sumaria, y el arrendatario salió para Lérida, á fin de reclamar contra los agresores.

—Segun tenemos entendido, S. M. la Reina se ha servido hacer las siguientes presentaciones:

Para la silla episcopal de Astorga á D. Benito Forcelledo, canónigo de Santiago y capellan de honor de S. M.

Para la de Coria á D. Telmo Maceira, dean de Tuy.

Para la de Menorca á D. Tomás de Roda, canónigo de Granada.

Para la de Plasencia á D. Cipriano Juarez, dean de Calahorra.

Para la de Urgel á D. Vicente Azanza, doctoral de Teruel.

—Sobre el viaje del brigadier Pinzon, dice *El Constitucional* de hoy:

«Hemos tenido noticia de haber vuelto á Cartagena el vapor *Santa Isabel*, despues de dejar en Ibiza al brigadier de marina D. Luis Hernandez Pinzon, de tan estraña manera alejado de la corte.

«Nuestro amigo nos escribe tambien, dándonos algunos detalles de su viaje, que confirman cuanto hemos dicho á cerca de él.»

—No tiene verosimilitud alguna la noticia que circuló anoche de haber recibido el gobierno un parte telegráfico anunciándole que Luis Bonaparte se ha declarado emperador de los franceses.

Esto habria sido creible antes de la promulgacion de la Constitucion napoleónica; pero una vez promulgada esta, ya no es tan hacedero. Ademas tenemos motivo para creer que no solo la Inglaterra, sino tambien la Rusia, habrian hecho entender al Eliseo que no reconocian un nuevo imperio napoleónico.

—El público de Madrid ha correspondido como siempre á la invitacion que le ha dirigido la junta de damas de honor y mérito, y ha enviado á las señoras una gran cantidad de obje-

tos destinados á rifarse para atender con su producto á las muchas necesidades de la casa espósitos.

Esta rifa, segun parece, se verificará en el local del conservatorio de artes donde estarán los premios numerados en esposicion pública.

SS. MM. y AA. han dado dotes de sumo valor, y tanto por esto, como en honor de los Reales donadores, parece que se va á hacer una rifa aparte de un número de billetes igual al de la lotería moderna de 28 de febrero próximo, saliendo premiados los números iguales á los once premios mayores de dicho sorteo.

—El dia 16 del corriente un procurador del juzgado de Logroño, D. Atanasio Ayuso, se dirigió al casino de aquella ciudad al comenzar la noche, é hizo llamar al abogado D. Prudencio Rivas, quien en el momento de salir á averiguar para que se le buscaba, fué saludado por el primero con dos pistoletazos á quema-ropa, de uno de los cuales quedó herido mortalmente. El agresor no huyó, no iba cubierto el rostro; no demostró deseo de ocultarse; iba tan decidido á lograr su objeto, que se entregó, confesando sin reserva á las autoridades que en el mismo local habia, para ser conducido á la cárcel. Lo significativo en este suceso es que la víctima nada recelase al llamamiento de una persona conocida, lo cual prueba que no habia motivo lógico para temer semejante atrocidad.

—Dice el *Defensor del Comercio* :

«La reciente comunicacion que nos dirige el gobernador interino de esta provincia sobre el decreto de libertad de imprenta, y la prohibicion que pesa sobre nosotros de no poder dar noticias de fallecimiento alguno, nos priva de participar á nuestros lectores el lance sério que le ha ocurrido al señor D. Angel Echarri, antiguo comerciante de la calle de Postas, de quien ya nos ocupamos cuando dimos cuenta del robo que se perpetró en su casa.» ¿Qué será?

—Parece que los profesores que han tenido la honra de asistir al parto de S. M., han recibido por via de regalo de Pascuas un delicado obsequio, que consiste en preciosas botonaduras de chaleco. Esta prueba de aprecio de nuestra augusta Reina, no podrá menos de ser para los agraciados sumamente satisfactoria.

(*Epoca.*)

S. M. el Rey, que continúa cazando en las inmediaciones de la Granja, debe regresar á Madrid, segun hemos oido, á mediados de la semana próxima.

—Dice *El Constitucional* :

«El domingo tuvo lugar en el palacio de S. M. la Reina madre un convite de familia, al cual de personas políticas solo tuvieron el honor de asistir los señores Istúriz, Mon y el general Armero, ministro de Marina.»

(*Esperanza.*)

Ayer anunciamos que una casa respetable de Barcelona, asociada con otra inglesa, habia presentado ó debia presentar una proposicion al gobierno para construir el ferro-carril de Almansa, mejorando en diez millones de reales la proposicion del señor Salamanca, y allanándose á que se abra subasta sobre ella. Hoy debemos añadir que tenemos motivos para creer que una casa estrangera de gran nombradía trata de presentar otra proposicion análoga, ofreciendo mayores garantías que las consignadas en el Banco por el señor Salamanca, y haciendo desde luego una rebaja notable.

—El juéves 29 del actual dará la señora condesa del Montijo un gran baile en celebridad del santo de su hija la señora duquesa de Alba, abriendo aquella noche los salones de su casa, que últimamente ha adornado con tanto lujo como elegancia.

(*Clamor.*)

A las dos y media de la tarde del 16, llegó á Loja el señor duque de Valencia, acompañado de sus ayudantes los señores Enriquez y Villate y de varias personas de su familia, y una comision de aquel ayuntamiento que habia salido á esperarle. Habia sido recibido con demostraciones del mayor júbilo por parte del vecindario y de la municipalidad, felicitándole inmediatamente despues de su llegada las autoridades y cuantas personas de distincion encierra la ciudad de Loja.

(*Heraldo.*)

Aunque el domingo se habló de modificaciones ministeriales, y hasta se nombraba al se-

ñor marqués de Vallgornera y á otro senador para ocupar dos carteras en el ministerio, creemos poder decir hoy que estas noticias no son fundadas. Tampoco creemos verosímil el rumor de que esas modificaciones tenían por objeto la próxima apertura de las Córtes.

—Leemos en la *Epoca* :

Hasta el día no ha presentado su dimision como director de infantería el general Córdova. Oficial á las órdenes del nuevo y digno ministro de la Guerra, cuando era coronel de la guardia, compañero este de armas de su hermano el general D. Luis Córdova, no ha querido, segun dicen sus amigos, dar desde luego un paso que pudiera tener carácter alguno de hostilidad contra el general Ezpeleta; pero no por ello deja de ser muy probable que el general Córdova abandone dentro de breves dias la direccion que desempeña. (*Novedades.*)

Paris 20 de enero.—Los fondos públicos y gran parte de los demas valores han experimentado baja. El 5 por 0/0 c. cierra á 103 f. 15 teniéndola de 95 c. y el 3 por 0/0 queda á 66 f. 80, experimentándola de 1 f. 55.—La deuda interior española ha descendido de 55 5/8 á 53 5/8, y la deuda pasiva, de 5 1/2 á 5 1/4.

Londres 19.—Consolidados 96 3/4. El 5 por 0/0 español 25 3/4; el 3 por 0/0 id. 42 y la deuda pasiva id. 5 5/8.

Paris 20 de enero.

Los nombres de los senadores y consejeros de Estado se publicarán en el *Monitor* en toda esta semana.

—Con motivo de las próximas elecciones de la Asamblea, el ministro del Interior ha dirigido una circular á los prefectos, de la cual vamos á extraer lo mas importante :

« Las próximas elecciones pueden ser un corolario ó contradiccion del voto del 20 de diciembre. Para ser lo primero es preciso secundar las ideas manifestadas por el Presidente.—En la Constitucion se manifiesta la idea de quitar la parte teatral de las Asambleas, prohibiendo la reproduccion de los discursos, por lo tanto es preciso buscar hombres que se ocupen mas en los asuntos del pais que en producir efecto.—Los empleados del gobierno no gozan entera independendia en las Asambleas: votando con el poder disminuyen su carácter, votando contra debilitan el principio de autoridad. El gobierno está decidido á respetar todas las conciencias, pero desearia que los miembros de la Asamblea fueran perfectamente independientes por su situacion y su carácter. Los que han hecho fortuna por medio del trabajo, son preferibles á esos hombres que se ha dado en llamar políticos, porque en la formacion de las leyes llevarán un espíritu práctico: cuando me hayais indicado candidatos que reunan estas circunstancias y que os parezcan reunir mayoría de sufragios, el gobierno los recomendará á los electores.—El nuevo sistema electoral, sin escrutinio de lista, hace innecesarios los comités electorales; por lo tanto disuadid á los partidarios del gobierno de que los organicen.—Con el sufragio electoral son imposibles ciertos medios de corrupcion que antes se podian emplear; ni hay empleos para seducir á tantos electores, ni el tesoro público bastaria todo entero para comprar sus votos. Recordad á que se redujo, el 10 de diciembre de 1848, el resultado de los esfuerzos de la administracion á favor del candidato á la presidencia que entonces ocupaba el poder. Con el sufragio universal no hay mas medio que adquirir el favor de la opinion pública por medio de los actos y hasta por medio de las intenciones; pues todo lo tiene en cuenta para decidirse. Antes las administraciones locales estaban subordinadas á las exigencias parlamentarias mas que en satisfacer los legítimos intereses de las comunas y de los departamentos: este tiempo ha pasado, afortunadamente. Haced comprender á los funcionarios públicos que deben ocuparse con cuidado en los intereses de todos, y que los mas humildes y los mas débiles son los que deben recibir con mayor agrado; que la burocracia no se crea instituida para entorpecer los negocios, sino para darles mayor espedicion. Si insisto en estos detalles es porque he observado que los agentes inferiores creen darse mayor importancia poniendo dificultades y embarazos, con descrédito del gobierno central. Cuando esto no suceda, el pueblo verá en ellos un apoyo y un asilo y les apreciará en vez de odiarlos, y entonces cesará gran parte de la oposicion que se hace á todo gobierno. »

—El Arzobispo de Paris dará una gran comida á la cual asistirán los ministros y las diferentes autoridades.

—El 21 del corriente se suspenderán todas las recepciones oficiales por ser el aniversario de la muerte de Luis XVI.

—Continúa en las alcaldías de París la rectificación hecha con gran cuidado de las listas electorales que quedará terminada á fines de mes.

—Se ha dado permiso para volver á sus casas á los ex-representantes que no están comprendidos en las listas de destierro.

—M. Baune, antiguo representante ha salido para Bélgica.

—M. Antonio Bonaparte, antiguo representante, ha salido para Italia.

—La *Independencia belga* anuncia que M. E. de Girardin ha llegado á Bruselas.

—Una órden del ministro de Hacienda destituye á M. Goudchaux, director de la caja nacional de descuento de Estrasburgo.

—Los ministros de Negocios estrangeros y de Agricultura y Comercio han cerrado en persona las conferencias sanitarias internacionales. Los doce delegados de diferentes naciones, despues de seis meses de un trabajo asiduo, han logrado resolver el difícil problema que se les habia propuesto.—El ministro de negocios estrangeros despues de haber elogiado los esfuerzos de estos delegados de gran parte de la Europa, se felicitó de poder anunciar que los progresos que la Francia habia concebido sobre este asunto, se habian realizado. En efecto, si el señor ministro como lo ha hecho esperar á cada uno de los delegados, logra hacer aceptar por sus naciones mediterráneas los proyectos de reglamento y de convenio sanitario, confiados á sus vigilantes cuidados y á su leal habilidad, se tendrá un beneficio inmediato para el comercio y la navegacion, y un gérmen futuro de buena inteligencia internacional y de paz europea.—Antes de terminar esta sesion, el ministro de Negocios estrangeros manifestó á los delegados que el Presidente de la República habia querido mostrarles su particular aprecio nombrándoles caballeros de la Legion de honor. El Presidente de los delegados manifestó su reconocimiento al Presidente de la República y á los señores ministros y se separó dejando concluidos un convenio y un reglamento que establecen en cuanto es posible, la uniformidad en las cuarentenas y en los derechos y administraciones sanitarios del Mediterráneo.

—La segunda cámara de los Estados de Prusia se ocupó en su sesion del 16 en una peticion para revisar la constitucion. La asamblea entera conviene en la revision, pero la derecha la quiere total, á lo menos parcial inmediata; el centro y la izquierda se oponen á la revision total y no creen oportuna actualmente la parcial por temor de que con este pretesto se derogue.—La comision encargada de informar sobre esta peticion la rechaza porque pide la revision total fuera de las vias constitucionales, pero presenta una órden del dia motivada manifestando el deseo de una revision parcial. La derecha ha apoyado vivamente esta órden del dia; la izquierda, apoyada por el centro, la ha combatido con no menos ardor, y por fin ha sido rechazada, habiendo triunfado los constitucionales por 147 contra 125.

—Escriben de Viena el 15 de enero á la *Nueva Gaceta de Prusia* lo siguiente: «Acabamos de saber que el príncipe Schwartzenberg, presidente del Consejo de ministros, que estaba indispuerto desde algunos dias, ha sufrido un ataque de apoplejía que podria tener fatales consecuencias. Se añade que un parte enviado al conde de Appony, embajador de Austria en Turin, le propone el ministerio de Negocios estrangeros.—Las conferencias aduaneras y comerciales del Congreso que se ha reunido aquí, serán probablemente terminadas en todo el corriente mes.

—Se anuncia que las diferencias entre Francia y Marruecos están en vísperas de un arreglo. El agente y cónsul general de S. M. el rey de Cerdeña en Tánger, ha sido escogido para interponer sus buenos oficios.

—Segun el *Morning Post*, el sábado último S. M. B. recibió en audiencia particular al embajador francés, el cual le anunció el resultado del voto del 20 de diciembre.

—El *Daily News* anuncia un próximo aumento de 25,000 hombres en el efectivo del ejército inglés. Este aumento se repartirá de este modo: 3120 para la caballería, 3250 para la artillería, y 18700 para la infantería. Además un cuerpo de 10,000 hombres de la milicia estará disponible para ser movilizado cuando sea menester é ir á relevar las tropas de línea que se sacarian de Irlanda.

—El mismo periódico asegura igualmente que el cuerpo de infantería de marina (marina Real) vá á recibir el aumento de dos batallones de 1000 hombres cada uno.

—El navío *Ganges*, de 84, llegado desde algunos dias del Mediterráneo, y que debia desarmar en Sheerness, ha recibido contraórden.

—El conde de Albemarle es designado para hacer la mocion del proyecto de contestacion al discurso del trono en la cámara de los Loes.

—El vapor *Canadá*, llegado el domingo á Liverpool, trae noticias de Nueva York que alcanzan hasta el 6 de enero. Las siguientes líneas que estractamos del *Weskly-Herald*, dan en resúmen todo lo que hay de mas interesante en estas noticias: « Uno de estos últimos dias tuvo lugar un incidente notable en el Senado. En medio de las numerosas peticiones que se han presentado á este cuerpo, se encontraba una del Congreso industrial de Nueva York pidiendo el llamamiento del ministro americano en Francia y la suspension de toda especie de relaciones con este pais, á causa del último golpe de estado de Luis Napoleon. Despues de una discusion bastante animada, en la cual tomaron parte varios miembros del Senado, la mayoría de los senadores determinó sábiamente dejar á parte esta peticion cuya discusion podia alterar la armonia actual de las relaciones de la América con las naciones estrangeras.

—Nuestro corresponsal de Washington, dice el mismo periódico, nos ha dirigido un parte telegráfico en el cual nos dice que Kossuth no ha pronunciado ningun discurso en el Senado. El comité le habia anunciado que los miembros de este cuerpo no esperaban ninguna palabra suya, y consintió en guardar silencio. En su entrevista con el secretario del Interior, el sábado último, hizo una alusion á su proyecto de intervencion. El ministro le contestó que no se ocupaba mas que de los negocios del Interior, y que todos los asuntos estrangeros se trataban en las oficinas del secretario de Estado. Kossuth declaró que la oposicion que le habian hecho el Congreso y el Ejecutivo, le habia convencido de que su mision habia completamente fracasado; que experimentaba un gran desengaño por su recepcion en Washington; y que no habia esperado semejante mal éxito. Ningun discurso se pronunció el sábado último, en la comida ofrecida por el Presidente á Kossuth.

—Hé aquí, segun los periódicos de Nueva York, el resúmen de las últimas noticias de Méjico. El Congreso ha adoptado una ley para la reduccion de Aranceles; los habitantes, descontentos de esta medida, se han sublevado contra los estrangeros, y han atacado y robado gran número de tiendas. Se asegura que varios asesinatos han sido cometidos por el pueblo amotinado.

Las noticias de Veracruz llegan hasta el 40 de diciembre. El Congreso mejicano, despues de haber votado las enmiendas del Arancel, y autorizado un préstamo de dos millones de duros, ha suspendido sus sesiones.

Las noticias de Rio-Grande alcanzan hasta el 15 de diciembre. Los insurgentes, bajo las órdenes de Carvajal, despues de haber sitiado á los mejicanos en Cerralvo, durante dos dias, habiendo sabido que el general Uruga llegaba con nuevas tropas, abandonaron el sitio, y atravesaron el Rio-Grande para refugiarse en el territorio norte-americano.

Marsella 21 de enero.

La mañana del domingo llegó á Marsella un nuevo convoy de prisioneros traídos con cadenas de Cacicis y de sus alrededores. Seguíanles tres carretas cargadas con las armas que les habian sido ocupadas.

—El prefecto de las bocas del Ródano, publica un bando declarando disuelta la guardia nacional de todo el departamento, y mandando que se lleven las armas y demas equipo á las Casas Consistoriales.

—Ha sido suspendida la publicacion de la *Abeille Lilloise*, por haber publicado un número con la primera página en blanco.—La *Liberté* de Arras y la *Vérité Populaire* de Besanzon, han sufrido igual suerte.

—Dice la *Gaceta Piemontesa*, que Sir Ralph Abercromby, embajador inglés extraordinario en la corte de Turin, pasa á la Haya á representar á su gobierno. (G. du M.)

H. R. — ANTONIO BRUSI.